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Termina hoje prazo para que partidos definam preliminarmente nomes 
e caminhos para a disputa eleitoral de outubro. Em Goiânia, no Espaço 

Dois Ipês, setor Jaó, às 17h, União Brasil sacramenta candidatura do 
empresário Sandro Mabel para disputar o Paço Municipal 

CONVENÇÕES
MOVIMENTAM

PARTIDOS
Adriana Accorsi aglutina 

sete siglas e
conta com Lula

Coligação “Pra cuidar de Goiânia” oficializou, sábado, 3, no auditório 
da Câmara Municipal, pré-candidatura de Adriana Accorsi ao Paço 
Municipal, tendo como vice o professor e ex-reitor do IFG Jerônimo 

Rodrigues. Sete partidos integram a aliança: PT, PCdoB, PV, Rede 
Sustentabilidade, PSOL, PSB e PMB. Presidente Lula se empolga com 
candidatura e deve estar presente na campanha de Goiânia e Cuiabá. 

Páginas 7 e 10 PT lança Antônio 
Gomide na corrida a 
prefeito de Anápolis

Caiado e Daniel 
reforçam

Leandro Vilela
em Aparecida

Convenções do MDB, União Brasil, Podemos, PP, PSD e 
Solidariedade confirmaram, sábado, 3, ex-deputado federal Leandro 
Vilela candidato a prefeito de Aparecida de Goiânia e o ex-deputado 
federal e delegado de Polícia Civil, João Campos, como candidato a 
vice. Leandro Vilela assegurou que dará continuidade ao legado de 

Maguito Vilela e do ex-prefeito Gustavo Mendanha e que implantará 
em Aparecida o padrão Ronaldo Caiado de governar. Página 4

Solidariedade confirma
Rogério Cruz à reeleição

Solidariedade oficializou candidatura à reeleição do prefeito Rogério 
Cruz à Prefeitura de Goiânia. Evento foi realizado no Tatersal de Elite do 
Parque de Exposições. Cruz conta com Solidariedade, PDT e Mobiliza. 

Candidato a vice-prefeito ainda não foi anunciado. Página 7

Em convenção que lotou Câmara Municipal de Anápolis,  PT, 
PV, Rede, PSOL e PC do B,  da Coligação Amor por Anápolis, 

lançaram Antônio Gomide (PT) como candidato a prefeito. Vice será 
conhecido nesta segunda-feira, 5. Página 10

Marden Jr disputa
reeleição em Trindade
Em Trindade, convenção do União Brasil e partidos que formam a 
coligação “Trindade no Caminho Certo” oficializou prefeito Marden 
Jr (UB) como candidato a reeleição. Candidato a vice é Juan Freire 
Darrot (MDB), ex-secretário de Agricultura e irmão do ex-prefeito 

Jânio Darrot. Página 10
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Preso influenciador que 
pedia dinheiro e fazia 
chacota sobre a filha 

que tem paralisia 
cerebral 

A coluna ROTA 190 é publicada diariamente neste espaço

O influenciador digital de 
Anápolis que ficou conhecido 
nacionalmente depois de ex-
por, zombar e pedir dinheiro 
para a filha que tem paralisia 
cerebral em redes sociais, foi 
preso preventivamente pela 
Polícia Civil. Segundo a dele-
gada que desde maio investiga 
o caso, Igor Viana, 24, teve uma 
nova prisão solicitada, e desta 
vez decretada, porque conti-
nuava praticando o crime de 
estelionato, e estaria tentando 
atrapalhar o trabalho policial.

Pai de uma garotinha de 
apenas dois anos, que tem de-
ficiência cerebral, Igor e a mãe 
da menina, segundo a Polícia 
Civil, não tem ocupação fixa, 
mas mantinham uma vida 
bastante confortável, com o di-
nheiro que pediam para segui-
dores. Em suas redes sociais, o 
influenciador alegava que que-
ria dar um tratamento melhor 
para a pequena.

Em alguns vídeos, porém, o 
próprio Igor afirmava que gas-
taria o dinheiro como quisesse, 
e zombava de quem colabo-
rou. “Minha filha não tem Pix. 
Então, se eles foram trouxas, a 
culpa não é minha”, falou rin-
do, em uma de suas postagens 
na Internet.

Em outra publicação, Igor 
disse que “quem não tem filho 
deficiente para explorar, tem 
que trabalhar”. As postagens 
que mais deixaram seguido-
res indignados, porém, foram 
duas, onde ele zomba do pro-
blema psicológico da filha, e 
ainda a chama de inútil.

“Eu nunca pensei que uma 

criança que só tem 10% do cé-
rebro funcionando fosse tão 
chata e pudesse me dar tanto 
problema”, falou. No segundo 
vídeo, com a pequena no colo, 
ele pede para que a filha vá até 
a padaria para ele, e, no final, 
diz “que criança inútil”.

A defesa do influenciador se 
disse surpresa com a prisão, já 
que ele teria colaborado com 
as investigações. Sobre o fato 
de Igor ter se mudado para 
Goiânia, onde vivia há 15 dias 
em um apartamento alugado 
através de um aplicativo, os 
advogados afirmaram que ele 
precisou deixar Anápolis, por-
que estaria sendo ameaçado, 
após a repercussão do caso.

Cinco crimes
O influenciador e a mãe da 

menor, segundo a delegada 
Aline Cardoso, titular da De-
legacia de Proteção à Criança 
e ao Adolescente (DPCA) de 
Anápolis, foram indiciados 
pelos crimes de estelionato, 
desvio de proventos de pes-
soa deficiente, discriminação 
de pessoa com deficiência, 
constrangimento de criança, 
e maus-tratos. Apesar de ter 
sido solicitada pela delegada, 
a prisão da mãe da menor não 
foi decretada pela justiça, e ela 
continuará respondendo ao 
processo em liberdade.

A defesa da mãe da criança 
ainda não se posicionou sobre 
o fato dela também ter sido in-
diciada em cinco crimes. Com 
a prisão de Igor, a filha dele 
ficou sob os cuidados do avô 
paterno.

Aparelhos furtados 
em igrejas eram 
vendidos em 
Campinas

Foi em um dos vários pre-
gões que existem no Setor 
Campinas que militares do 
30º e do 31º BPM recuperaram 
aparelhos de som que foram 
furtados em igrejas da região 
leste de Goiânia. Acusado de 
receptação, o proprietário do 
estabelecimento foi preso e au-
tuado em flagrante, também, 
por posse ilegal de arma de 
fogo, já que os policiais encon-
traram com ele uma pistola ca-
libre Ponto 40. O autor dos fur-
tos, que foi quem denunciou 
para quem vendia o que conse-
guia levar das igrejas, também 
foi preso. Segundo a PM, ele 
tem 38 anos, é da Bahia, possui 
antecedentes por roubos, e es-
tava com um mandado de pri-
são em aberto, desde o último 
mês de abril. Um primo dele, 
que emprestou o carro usado 
nos arrombamentos seguidos 
de furtos, também foi preso e 
autuado. Nomes e idades deles 
não foram divulgados. 

Morador de rua é 
esfaqueado ao lado 
de delegacia

Briga por drogas, acredita a 
Polícia Militar, teria sido o que 
provocou uma briga que cul-
minou em esfaqueamento no 
Centro de Goiânia. A confusão 
aconteceu na calçada do 1º 
Distrito Policial, na Rua 66, no 
Centro de Goiânia. Poucos mi-
nutos depois, o autor da facada 
foi localizado e preso, ainda em 
flagrante, por uma equipe do 
Batalhão de Terminal da PM. 
Em depoimento, ele disse que 
esfaqueou o conhecido por ter 
sido agredido, na noite ante-
rior. A vítima que tem 23 anos, 
foi socorrido rapidamente pe-
los bombeiros, e sobreviveu. 
Ele e o autor, segundo a polícia, 
são moradores em situação de 
rua, e vivem na região central 
de Goiânia. 

Tornozelados 
morrem em 
confronto após 
roubo

O roubo a um motorista de 
aplicativo terminou em perse-
guição, confronto, e na morte 
dos dois assaltantes em Águas 
Lindas, cidade goiana que fica 
no Entorno do Distrito Federal. 
Além de recuperarem o car-
ro modelo Fiat Argo que tinha 
sido roubado no Setor Queda 
do Descoberto, os militares da 
Companhia de Policiamento 
Especializado (CPE) apreende-
ram uma pistola calibre 380, e 
um revólver 38. A PM não di-
vulgou as identidades dos dois 
assaltantes que morreram, mas 
afirmou que ambos eram mo-
nitorados por tornozeleira ele-
trônica, e já haviam sido presos 
anteriormente por roubo, ho-
micídio, e tráfico de drogas.

Qual é o melhor 
momento do dia para 

praticar esportes?
“New Scientist” indica que realizar exercícios entre 8h 
e 11h pode ser benéfico para a saúde cardiovascular. 

Estudos indicam que atividade física matinal está 
associada a menores riscos de AVC

Patrick de Noronha

A prática de atividades físi-
cas é essencial para a manuten-
ção da saúde e bem-estar. No 
entanto, a questão sobre qual 
seria o melhor momento do dia 
para se exercitar continua a ge-
rar debates entre especialistas. 
Diversos estudos e opiniões de 
profissionais da saúde tentam 
esclarecer essa dúvida, apon-
tando vantagens e desvanta-
gens de se exercitar em diferen-
tes momentos do dia.

De acordo com uma matéria 
do New Scientist, realizar exer-
cícios entre 8 e 11 horas da ma-
nhã pode ser particularmente 
benéfico para a saúde cardio-
vascular. Estudos indicam que 
a atividade física matinal está 
associada a um menor risco 
de doenças cardiovasculares e 
acidentes vasculares cerebrais. 
Além disso, para mulheres, 
praticar exercícios pela manhã 
pode ajudar a reduzir a gordura 
abdominal e a pressão arterial.

Por outro lado, especialistas 
como o cronobiologista Da-
mien Davenne sugerem que o 
período da tarde, entre 15 e 19 
horas, pode ser o mais adequa-
do para a prática de atividades 
físicas. Nesse intervalo, a tem-
peratura corporal e do ambien-
te estão mais elevadas, a lumi-

nosidade é mais intensa, e a 
coordenação e a eficiência car-
diorrespiratória estão em seus 
picos. Isso pode resultar em um 
desempenho físico melhor e 
em uma recuperação mais rá-
pida após o exercício.

Exercitar-se à noite também 
tem seus benefícios. Estudos 
mostram que para os homens, 
a prática de exercícios no final 
do dia pode melhorar a saúde 
cardíaca e metabólica, além 
de proporcionar um bem-estar 
emocional. Para as mulheres, 
o exercício noturno antes das 
19 horas pode ser ideal para 
melhorar a força muscular do 
corpo superior e o humor geral. 
No entanto, é importante evitar 
exercícios muito intensos pró-
ximo da hora de dormir para 
não prejudicar a qualidade do 
sono.

Independentemente do mo-
mento escolhido, a chave para 
uma vida saudável é a regula-
ridade na prática de atividades 
físicas. Cada período do dia 
oferece vantagens específicas, 
e a escolha do melhor horário 
deve levar em conta as prefe-
rências pessoais, os objetivos 
de saúde e o estilo de vida de 
cada indivíduo. O importante 
é encontrar um momento que 
se encaixe na rotina e manter a 
consistência nos exercícios.

PESQUISA

Acidente na GO-530 
deixa uma vítima

fatal e duas feridas

Na manhã deste domingo, 
4 de agosto, Bombeiros Milita-
res de Aruanã foram acionados 
para atender a um grave aci-
dente de trânsito na GO-530, 
km 36, na Zona Rural, entre 
Aruanã e Araguapaz. O aci-
dente envolveu a colisão entre 
dois veículos de passeio, re-
sultando em um incêndio que 
consumiu ambos os carros. Ao 
chegarem ao local, os bom-
beiros encontraram duas víti-
mas, ocupantes de uma Hilux 
SW4, que estavam conscientes 
e apresentavam ferimentos le-
ves. As vítimas, um homem de 
80 anos e uma mulher de 52 
anos, já haviam sido retiradas 
do veículo por terceiros e foram 

encaminhadas ao hospital de 
Aruanã pela equipe do Corpo 
de Bombeiros Militar de Goiás 
(CBMGO). Além de prestar os 
primeiros socorros às vítimas, 
os bombeiros também atua-
ram na contenção do incêndio 
que se alastrou pelos veículos. 
Infelizmente, uma terceira víti-
ma, que estava no outro veículo 
envolvido, um Gol, não con-
seguiu sair a tempo e teve seu 
corpo carbonizado. A vítima 
não pôde ser identificada no 
local. A Polícia Técnico-Cientí-
fica foi acionada para realizar a 
remoção e perícia do corpo. As 
causas do acidente ainda estão 
sendo investigadas pelas auto-
ridades competentes.

Acidente envolveu colisão entre dois veículos de passeio. Vítimas 
ocupantes de Hilux SW4 estavam conscientes
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Engenheiro da “estaca 
zero” de Brasília preferia 

anonimato, diz filha
Joffre Parada era de Vianópolis e morreu aos 52 anos, em 1976. Engenheiro ajudou nas 

desapropriações e acelerou a construção da Capital. Filha lembra do legado do pai

Agência Brasil

Com a roupa tomada de ter-
ra e suor, sobre o cavalo ou no 
caminhão, o engenheiro goia-
no Joffre Mozart Parada traba-
lhava sem parar. No dia a dia 
para viabilizar a nova capital do 
Brasil, o profissional, que era 
o chefe da equipe de topogra-
fia da Novacap, não via tempo 
ruim. Nascido em Vianópolis, 
em Goiás, foi ele o responsá-

vel por colocar a “estaca zero” 
como marco do terreno de iní-
cio da construção de Brasília. 

Na última semana, a histó-
ria foi reconhecida depois que, 
durante uma obra viária na 
capital, a estaca reapareceu na 
área de um viaduto entre a Asa 
Norte e a Asa Sul, e que simbo-
liza o marco zero da capital.  Os 
trabalhos do engenheiro fica-
ram menos famosos, segundo 
a filha, Thelma Parada, porque 
o pai preferia o anonimato. “Ele 
era muito tímido. Quando apa-
reciam fotos, até se escondia. 
Ele gostava muito de ficar atrás 
da máquina e ser o fotógra-
fo”, afirma a filha, de 69 anos, 
que também é engenheira. Ele 
morreu, no ano de 1976, perto 
de completar 52 anos, após um 
infarto.

Desapropriações
Thelma explica que o pai 

ficou responsável por ir até as 
fazendas, a partir do ano de 
1955 (cinco anos antes da inau-
guração de Brasília), para fazer 
as desapropriações. A esposa 
dele, Mercedes, o acompanha-
va e fazia as anotações.  “Ela 
vinha com ele para as cidades 
próximas e trabalhava diaria-
mente para ajudá-lo. E ele não 
parava o dia inteiro”. Como gos-
tava mais de trabalhar do que 
falar, o engenheiro era discre-
to até no dia a dia. “O primei-
ro abraço forte que ele me deu 
foi o dia em que eu passei no 
vestibular para engenharia. Ele 
vibrou muito e me chamou de 
colega”.

As homenagens à memória 
de Joffre, no entender da filha, 
têm relação com uma maior 
conscientização em resga-
tar as histórias da cidade, que 
completou 64 anos em abril. 

“As pessoas já estão mais pre-
ocupadas com a história. Ele 
faleceu ainda no regime mili-
tar”. Depois do golpe de 1964, 
o engenheiro pensou em dei-
xar Brasília. “Ele estava muito 
triste e decepcionado e pediu 
licença do trabalho”. A própria 
família não sabia mais sobre as 
motivações porque ele “não era 
de falar” sobre esses temas em 
casa.

Todos estranharam porque 
o engenheiro era considerado 
inventivo e um workaholic (tra-
balhador compulsivo”. “Sábado 
e domingo lá em casa era cheio 
de gente. A casa vivia cheia de 
mapas e pedras e equipamen-
tos ali espalhados em toda a 
casa.. Como ele fez o levanta-
mento de todo o DF, ele conhe-
cia tudo muito bem”. Como era 
engenheiro de minas, as pes-
soas levavam pedras diversas 
para que ele analisasse. A filha 
não lembra do pai em muitos 
momentos de diversão. “Parava 
sempre apenas para assistir ao 
jornal na televisão”.

Joffre, segundo recorda a 
filha, teve responsabilidade 
em adequar o projeto original 
do Plano Piloto, de Lúcio Cos-
ta, que se assemelhava a uma 
cruz. “Sob a sugestão do papai, 
ele passou a arquear as ‘asas’ 
do Plano Piloto para evitar 
inundações com as águas do 
Lago Paranoá”.

A filha avalia que o trabalho 
incansável ia além das obriga-
ções profissionais. Ela recorda 
que o pai era esperançoso com 
a mudança da capital para ser 
um local de mais justiça. “Eu 
mesma só entendi sobre o pa-
pel dele para a construção de-
pois que ele morreu, de ser o 
primeiro engenheiro de Brasí-
lia”.

Prefeitura de 
Goiânia abre 
matrículas para 
Esporte nos Bairros

A Prefeitura de Goiânia abre, 
nesta segunda-feira, 5, o perío-
do de matrículas para o Espor-
te nos Bairros. A iniciativa tem 
como intuito a oferta, de forma 
descentralizada, de atividades 
esportivas, paradesportivas e 
de lazer nas sete regiões geográ-
ficas da capital. Fazendo uso de 
espaços públicos, a pasta muni-
cipal dos Esportes (Smesp) visa 
envolver pessoas das comuni-
dades em práticas cotidianas 
de atividades que contribuem 
para melhor qualidade e estilos 
de vida.

As inscrições para novas ma-
trículas e rematrículas são para 
diversas modalidades esporti-
vas, como natação, funcional, 
futebol, balé e outras. Interes-
sados podem se inscrever entre 
segunda-feira (5/8) e sexta-feira 
(9/8), presencialmente, no polo 
escolhido. Confira os locais e 
modalidades neste link: ht-
tps://drive.google.com/file/d/
1vZBIcANr04KkCQbqrzfWVz-
MKrZisHi9F/view

Já o Clube do Povo do Setor 
Alto do Vale realizará rematrí-
culas entre segunda-feira (5/8) 
e sexta-feira (9/8), e novas ma-
trículas entre os dias 12 e 16 de 
agosto, com início de aulas no 
dia 19.

Vídeo mostra 
emoção de 
influencer com bebê
Beto Silva

Juliana Perdomo, influencia-
dora que apresentou complica-
ções no parto, divulgou vídeo 
em que se emociona ao conhe-
cer o filho. Ela viu o bebê oito 
dias após o nascimento.

Zac surge em seu no colo 
através de uma live nas redes 
sociais a que o DM teve acesso. 
Sua história tornou-se pública 
após passar por complicações 
de saúde. A mãe, então, teve 
que ser entubada.

Anac propõe regras 
para pilotos de 
carro voador 
no Brasil 

Enquanto empresas do setor 
aéreo tratam da certificação e 
do início da operação dos cha-
mados carros voadores junto 
à Anac (Agência Nacional de 
Aviação Civil), o órgão regula-
dor começou a discutir com as 
fabricantes dessas aeronaves as 
regras para formação e treina-
mento de pilotos.

Entre os requisitos gerais 
elencados em uma proposta re-
gulatória, a agência sugere que, 
para obter a licença de piloto 
de eVtol (aeronaves de pouso e 
decolagem na vertical, também 
conhecidas como carros voa-
dores), o piloto deverá ter pelo 
menos 18 anos e já ter concluí-
do o ensino médio.

A Anac também propõe 
como obrigações o certificado 
médico aeronáutico de primei-
ra classe, que certifica a aptidão 
física e mental do tripulante, e 
uma experiência recente com 
qualquer operação aérea.

O órgão terminou há algu-
mas semanas uma consulta se-
torial por meio da qual recebeu 
comentários e sugestões em-
presas e pessoas interessadas 
no tema. Agora a Anac deu iní-
cio a fase de análise das contri-
buições recebidas para avaliar, 
posteriormente, possíveis apri-
moramentos à proposta regula-
tória apresentada.

O objetivo é, a partir das con-
tribuições e da proposta, elabo-
rar uma regulamentação que 
seja base para a emissão de li-
cenças e habilitações de pilotos 
de eVtol.

A agência afirma não ter 
uma data para a publicação da 
regulamentação e diz que, a de-
pender do andamento da aná-
lise da proposta, pode haver a 
necessidade de novas consultas 
para ouvir novamente os seto-
res envolvidos.

Pelas regras sugeridas, os pi-
lotos passarão, primeiramente, 
por treinamentos e exame de 
proficiência para conseguir a 
licença. O documento é neces-
sário para que o piloto possa 
ser definido como um piloto de 
eVtol.

Logo depois, há o processo 
para a obtenção da habilitação, 
que será diferente para cada 
modelo de carro voador. Isso 
porque os projetos de eVtols co-
nhecidos hoje são diversos não 
só em design, mas também em 
relação às especificidades téc-
nicas para o voo e para o supor-
te ao piloto. (Folhapress)

Joffre foi o responsável por colocar a “estaca zero” como marco do terreno de início da construção de Brasília
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Caiado e Daniel respaldam
Leandro Vilela em Aparecida

Helton Lenine

As convenções do MDB, 
União Brasil, Podemos, PP, 
PSD e Solidariedade confirma-
ram, sábado, 3, o ex-deputado 
federal Leandro Vilela candi-
dato a prefeito de Aparecida de 
Goiânia e o ex-deputado fede-
ral e delegado de Polícia Civil, 
João Campos, como candidato 
a vice.

Leandro Vilela assegurou 
que dará continuidade ao le-
gado de Maguito Vilela e do ex-
-prefeito Gustavo Mendanha e 
que implantará em Aparecida 
o padrão Ronaldo Caiado de 
governar. “Vamos asfaltar to-
das as ruas habitadas, incluir 
as crianças nos CMEIs, deixar 
a cidade 100% com iluminação 
de Led, cuidar das praças e na 
segurança ou bandido muda 
de profissão ou muda de cida-
de”, afirmou Leandro.

Sem retrocesso
Conforme o governador Ro-

naldo Caiado (UB), a eleição 
de Leandro Vilela é a seguran-
ça para evitar o retrocesso de 

Aparecida. “Eu não só apoio. 
Eu avalizo Leandro Vilela. As-
sumo o compromisso total 
com Leandro e Aparecida”, res-
saltou o governador.

Vice-governador Daniel Vi-
lela, presente na convenção do 
MDB, destacou que o partido 
e aliados têm compromissos 
em dar continuidade ao tra-
balho realizado em Aparecida 
de Goiânia pelos ex-prefeitos 
Maguito Vilela e Gustavo Men-
danha. “Aparecida avançou 
muito nas gestões do MDB e 
de aliados”.

O ex-prefeito Gustavo Men-
danha destacou que todos os 
prefeitos colaboraram com o 
desenvolvimento de Apareci-
da, mas que é “inegável que 
existe uma Aparecida antes e 
outra depois de Maguito”. Para 
Gustavo, Leandro tem capa-
cidade e experiência para dá 
continuidade a Aparecida que 
deu certo.
    
Campos na vice

O candidato a vice-prefei-
to da Coligação Pra Aparecida 
Seguir Avançando, João Cam-
pos, destacou que conhece 
Leandro Vilela desde quan-
do foram deputados federais 
juntos. “É uma honra ombrear 
com Leandro esse projeto de 
fazer Aparecida cada vez me-
lhor avalizado pelo governa-
dor Caiado e meu irmão Gus-
tavo Mendanha”, sublinhou.

O pré-candidato a prefei-
to de Goiânia, Sandro Mabel 
(UB) disse que Leandro tem 
o melhor time e reforçou a 

dobradinha entre os pré-can-
didatos da base do governa-
dor Ronaldo Caiado nos dois 
maiores colégios eleitorais de 
Goiás. “Nos ajude em Goiânia 
e aqui em Aparecida trabalhe 
por Leandro Vilela. Nós dois 
juntos com Caiado e Daniel 
vamos fazer uma Goiânia, 
Aparecida e Goiás cada vez 
melhor”,

Mulheres
Durante a convenção as 

mulheres lideradas pela pri-
meira-dama do Estado, Gra-

cinha Caiado; a ex-primeira-
-dama de Aparecida, Mayara 
Mendanha; deputada federal 
Sylvie Alves (UB) e a filha de 
Iris Rezende, Ana Paula Rezen-
de, tiveram destaque na defesa 
da candidatura de Leandro e 
da participação das mulheres 
na política.

“Aparecida é exigente por-
que teve Maguito Vilela pre-
feito e Gustavo e Mayara Men-
danha comandando a cidade e 
Aparecida quer o melhor da-
qui pra frente e o melhor é Le-
andro Vilela prefeito”, Graci-

nha Caiado
Mayara Mendanha disse 

que Aparecida vai voltar a ser 
feliz com Leandro Vilela e Ro-
naldo Caiado. Mayara pediu 
e todas as mulheres foram de 
branco para simbolizar que a 
campanha do emedebista será 
propositiva e de paz.

A filha de Iris, Ana Paula 
lembrou da responsabilidade 
dela, Daniel, Leandro, Gustavo 
para defender o legado de Iris 
e Maguito e do orgulho de ser 
emedebista.

Com apoio de seis 
partidos, o ex-deputado 
federal e sobrinho do 
ex-prefeito Maguito Vilela 
foi confirmado candidato 
do MDB e de mais cinco 
partidos na disputa pela 
sucessão do prefeito 
Vilmar Mariano (UB)

Leandro Vilela e Ronaldo Caiado: unidade para o crescimento de Aparecida de Goiânia

PT lança Antônio Gomide na 
corrida a prefeito de Anápolis

Marcus Vinícius Felipe

Em convenção que lotou a 
Câmara Municipal de Anápo-
lis, sábado (3), foi lançada pelo 
PT, PV, Rede, PSOL e PC do B a 
Coligação Amor por Anápolis, 
que lançou Antônio Gomide 
(PT) como candidato a prefei-
to.

O vice será conhecido nesta 
segunda-feira (5). O adiamen-
to se deve à possibilidade de 
PSB e PDT virem a integrar a 
aliança. O médico cardiologis-
ta, e diretor da Uni-Evangélica, 
Geraldo Henrique Ferreira Es-
píndola é o indicado pelo par-
tido Rede Sustentabilidade, e 

pode ser confirmado.
No seu discurso, Gomide 

diz que fará uma campanha de 
paz e união, ouvindo todas as 
forças políticas, sociais e eco-
nômicas do município. “Que-
remos fazer Anápolis voltar 
a ser feliz. A cidade está pre-
cisando de paz e de soluções 
para os vários problemas que 
a população vem enfrentando”, 
afirmou.

Gomide também ressal-
tou que saúde e educação de 
Anápolis precisam ser trata-
dos como investimento, como 
foram durante suas duas ges-
tões como prefeito. “Através do 
trabalho que sempre fizemos 

para essa cidade entendemos 
que saúde e educação são in-
vestimentos. É apostar nas 
crianças e nos jovens para que 
tenhamos uma sociedade cada 
vez melhor. Essa é a nossa mar-
ca”, salientou.

O deputado federal Rubens 
Otoni (PT) coordenador da 
campanha da federação em 
Anápolis ressaltou a importân-
cia do apoio dos partidos para a 
candidatura de Gomide. “Hoje 
aqui, nós estamos iniciando 
uma nova etapa desse trabalho. 
Um trabalho para podermos 
ter a oportunidade de colocar a 
Anápolis num lugar que a nos-
sa cidade merece”, ressaltou.

Antônio Gomide: gestão voltadas para
saúde, educação e mobilidade urbana

Marden Jr disputa a reeleição em 
Trindade; Juan Darrot é o vice

Helton Lenine

Em Trindade, a convenção do 
União Brasil e partidos que for-
mam a coligação “Trindade no 
Caminho Certo” oficializou, sá-
bado (3), o prefeito Marden Júnior 
(UB) como candidato a reeleição. 
O candidato a vice é Juan Freire 
Darrot (MDB), ex-secretário de 
agricultura e irmão do ex-prefei-

to Jânio Darrot. A convenção da 
base aliada aconteceu no Giná-
sio de Esportes Amando Grecco, 
onde forma apresentados mais 
de 200 candidatos a vereadores e 
5 mil pessoas comparecem.

Diante do ginásio lotado de 
lideranças e apoiadores, Marden 
Júnior expressou gratidão e leal-
dade: “Há 12 anos, quando Jânio 
Darrot assumiu Trindade, o ce-

nário era de muita dificuldade. 
Ele construiu a cidade com toda 
a sua equipe e nós continuamos 
esse trabalho”, afirmou Marden 
Júnior. O prefeito afirmou que 
dedicou-se integralmente ao mu-
nicípio, trabalhando 24 horas por 
dia. “Os trindadenses merecem o 
melhor”, ressaltou. “Vamos conti-
nuar trabalhando”, concluiu.
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O Governo de Goiás 
acelera os investimentos 
e trabalha para melhorar 
o TRANSPORTE PÚBLICO

6 anos
SEM AUMENTO
DA PASSAGEM

R$ 1,7 bilhão
em investimentos

1.200 NOVOS ÔNIBUS
com ar-condicionado 

e suspensão pneumática, 
sendo 150 elétricos.

MAIS DE 
6 MIL CÂMERAS 
DE SEGURANÇA

nos terminais, estações 
e ônibus.

REFORMA DE TODOS
OS TERMINAIS

E ESTAÇÕES DO
 EIXO ANHANGUERA.

BILHETE ÚNICO E MEIA
TARIFA PARA QUASE

170 MIL PESSOAS
 DIARIAMENTE.

Benefício tarifário:

EUA se preparam para eventualidades

Patrick de Noronha

Os Estados Unidos estão 
tomando medidas para se pre-
parar para qualquer eventua-
lidade, em meio a crescentes 
tensões globais. Esta prepara-
ção inclui uma série de estra-
tégias e ações preventivas para 
lidar com possíveis crises in-
ternacionais. A situação atual 
tem levado a um aumento das 
preocupações entre os países 
do G7, que recentemente ex-
pressaram sua forte inquieta-
ção em relação aos desenvol-
vimentos recentes.

As tensões globais têm au-
mentado devido a vários fa-

tores, incluindo conflitos re-
gionais, disputas comerciais 
e a instabilidade política em 
várias partes do mundo. Os Es-
tados Unidos, como uma das 
principais potências mundiais, 
estão adotando uma postura 
proativa para garantir que es-
tejam prontos para responder 
a qualquer situação que possa 
surgir. Esta abordagem inclui a 
mobilização de recursos mili-
tares, econômicos e diplomá-
ticos.

Os países do G7, que in-
cluem Canadá, França, Alema-
nha, Itália, Japão, Reino Unido 
e Estados Unidos, têm moni-
torado de perto a situação e 
expressaram sua forte preocu-
pação com os recentes acon-
tecimentos. Em uma decla-
ração conjunta, os líderes do 
G7 enfatizaram a importância 
da cooperação internacional e 
da diplomacia para resolver as 
tensões e evitar escaladas que 
possam levar a conflitos maio-

res.
Entre as medidas adotadas 

pelos Estados Unidos estão o 
reforço das alianças com pa-
íses aliados, a intensificação 
das atividades de inteligência 
e vigilância, e a preparação de 
forças militares para uma rápi-
da mobilização, se necessário. 
Além disso, os Estados Unidos 
estão trabalhando em estreita 
colaboração com organiza-
ções internacionais para co-
ordenar respostas e garantir a 
estabilidade global.

A situação atual destaca a 
importância da cooperação in-
ternacional e do diálogo contí-
nuo entre as nações. Os países 
do G7 continuam a defender a 
necessidade de soluções pa-
cíficas e diplomáticas para os 
problemas globais. A comuni-
dade internacional está sendo 
chamada a unir esforços para 
enfrentar os desafios e garantir 
um futuro mais seguro e está-
vel para todos.

Canadá, França, Alemanha, 
Itália, Japão, Reino Unido e 
Estados Unidos monitoram 
de perto situação no 
Oriente Médio. Ações 
preventivas avaliam crises 
internacionais

Americanos expressam preocupação com recentes acontecimentos: 
declaração conjunta com G7

Djokovic conquista ouro olímpico
Patrick de Noronha

Novak Djokovic, aos 37 
anos, finalmente alcançou a 
tão almejada medalha de ouro 
olímpica ao vencer Carlos Al-
caraz na final de tênis dos Jo-
gos Olímpicos de Paris 2024. 
Em uma partida disputada 
na quadra central do comple-
xo de Roland Garros, o sérvio 

derrotou o espanhol por 2 sets 
a 0, com parciais de 7/6 (7/3) e 
7/6 (7/2), em um embate que 
durou 2 horas e 50 minutos.

Com essa vitória, Djokovic 
não só completou sua cole-
ção de grandes títulos, mas 
também se igualou a Andre 
Agassi ao conquistar o chama-
do “Career Super Slam”. Esse 
feito é alcançado quando um 

tenista vence os quatro tor-
neios de Grand Slam, a Copa 
Davis, o ATP Finals e a meda-
lha de ouro olímpica. Antes de 
Djokovic, apenas Agassi havia 
atingido essa marca.

Com essa vitória, Djokovic 
não só completou sua cole-
ção de grandes títulos, mas 
também se igualou a Andre 
Agassi ao conquistar o chama-

do “Career Super Slam”. Esse 
feito é alcançado quando um 
tenista vence os quatro tor-
neios de Grand Slam, a Copa 
Davis, o ATP Finals e a meda-
lha de ouro olímpica. Antes de 
Djokovic, apenas Agassi havia 
atingido essa marca.

A trajetória de Djokovic nas 
Olimpíadas foi marcada por 
decepções anteriores. Ele ha-

via conquistado apenas um 
bronze em Pequim 2008 e não 
conseguiu repetir o feito nas 
edições seguintes: perdeu o 
bronze para Juan Martín del 
Potro em Londres 2012, foi 
eliminado na estreia no Rio 
2016 pelo mesmo argentino e 
perdeu a disputa pela meda-
lha em Tóquio 2021 para Pablo 
Carreño Busta.
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TJGO empossa Sirlei 
Martins e Fernando 
Montefusco como novos 
desembargadores

TRE começa a distribuir
urnas eletrônicas para as
zonas eleitorais em Goiás

Redação

O presidente do Tribunal 
de Justiça do Estado de Goiás 
(TJGO), desembargador Carlos 
França, conduziu, sexta-feira 
(2), a solenidade de posse de 
dois novos desembargado-
res: Sirlei Martins e Fernando 
Montefusco. A sessão solene 
foi realizada no Plenário De-
sembargador Homero Sabino 
de Freitas, no Palácio da Justi-
ça Desembargador Clenon de 
Barros Loyola, sede do TJGO.

O chefe do Poder Judiciário 
estadual, desembargador Car-
los França, saudou os novos 
desembargadores, ressaltando 
que o TJGO, que é duplo Selo 
Diamante, continuará crescen-
do com a atuação de dois gran-

des magistrados, que têm mais 
de 30 anos, cada um, dedicados 
à magistratura.

Os novos desembargadores 
foram saudados pela desem-
bargadora Sandra Regina Te-
odoro Reis, que destacou que 
os empossados “trazem para 
a instituição o ideal de justiça 
a ser alcançado”. Ela elogiou 
a nova desembargadora, Sir-
lei Martins, por ser a primeira 
desembargadora do Estado 
promovida com base na Reso-
lução n° 525/2023 do CNJ, que 
promove a igualdade de gêne-
ro, e sublinhou a importância 
de Fernando Montefusco como 
“estimulador da conciliação”, 
destacando seu compromisso 
com a justiça social. 

Sirlei Martins, Carlos Alberto França e Fernando Montefusco

Redação

A partir desta segunda-feira 
(5), as urnas eletrônicas e mo-
nitores, que ficam armazena-
das na capital, começarão a ser 
distribuídas para as 92 zonas 
eleitorais do estado de Goiás. 
Ao todo serão 16.785 urnas a 
serem encaminhadas no perí-
odo de

Após o transporte, elas se-
rão armazenadas nas zonas e 
aguardarão a data para a reali-
zação da cerimônia de Carga e 
Lacre, procedimento que con-
siste em inserir as mídias con-
tendo os dados dos candida-
tos e eleitores para as Eleições 
Municipais 2024, por seção, em 
cada uma das urnas eletrôni-
cas.

Até o dia 22 de agosto, elei-
tores e eleitoras podem reque-

rer transferência temporária de 
local de votação. O benefício 
é concedido às pessoas com 
deficiência (PcD) e com mo-
bilidade reduzida, indígenas, 
quilombolas, juízes, mesários, 
residentes em assentamentos 
rurais, agentes penitenciários, 
integrantes das Forças Arma-
das, polícias, bombeiros e pre-
sos provisórios, que desejam 
votar em outra seção eleitoral 
dentro do mesmo município.

A transferência temporária 
(TTE) é uma alternativa para 
os eleitores regulares que, em 
razão de dificuldades de loco-
moção (geográfica ou física), 
trabalho ou por estarem priva-
das de sua liberdade proviso-
riamente, não poderão votar 
nos locais de votação em que 
estão alocados.

Café da manhã

ULISSES AESSE

ulissesaesse6@gmail.com

‘Nossas dúvidas são traidoras e nos fazem perder o que, 
com frequência, poderíamos ganhar, por simples 

Termina nesta segunda-feira, 5, o prazo para que partidos 
definam seus nomes para a disputa do Paço Municipal. Em 
Goiânia, no Espaço Dois Ipês, setor Jaó, às 17h, Ronaldo Caiado e 
Daniel Vilela apostam suas fichas na candidatura do empresário 
Sandro Mabel. O grupo deve apresentar nas próximas horas o 
candidato a vice - que é estratégico neste jogo. O ideal seria Fred 
Rodrigues, do PL. É sabido que em Goiânia o bolsonarismo não 
tem êxito nas majoritárias - vide as duas últimas disputas. Logo, 
ele agregaria a Mabel, sem, todavia, impactar profundamente. 
Mas seria um player de redes sociais. Existem outras alternativas, 
como uma candidatura evangélica ou alguém da Segurança 
Pública. O fato é: Mabel é a única candidatura em evolução 
na disputa goianiense. Resta saber até que ponto outras 
postulações conservadoras permanecerão nos próximos dez 
dias, uma vez que aí sim será a data fatal para registro de 
candidaturas.

Ninguém explicou até agora os 19 minutos de acréscimo no 
jogo Brasil e França, no feminino de futebol.

Tá na cara que ocorreu manipulação. Afinal, se ocorreu uma 
ou duas paradas no segundo tempo foi muito.

O Atlético precisa de um psicólogo. É o que ouvi circulando 
na noite de sábado nas proximidades do Antônio Accioly. 
A derrota para o Botafogo e outras foram atribuídas a uma 
certa ansiedade.

“Não fui eu que ordenei a você? Seja forte e corajoso! Não se 
apavore nem desanime, pois o Senhor, o seu Deus, estará 
com você por onde você andar”.Josué 1:9

União Brasil e MDB 
confirmam hoje 
Sandro Mabel

No interior
Governador Ronaldo 
Caiado (foto) participa de 
convenções do União Brasil e 
partidos aliados em cidades/
estratégicas, como Goiânia, 
Aparecida, Anápolis, Senador 
Canedo e Trindade, em reforço 
aos candidatos a prefeito 
governistas.

Eleições 2026
Daniel Vilela (MDB), Wilder 
Morais (PL) e Marconi 
Perillo (PSDB) já priorizam 
conversações visando as 
eleições para governador em 
Goiás em 2026.

Pesquisas
Partidos e candidatos 
aguardam, com expectativa, 
novas rodadas de pesquisas 
sobre a intenção de votos 
para as prefeituras de Goiânia, 
Aparecida de Goiânia e 
Anápolis.

Em alta
Candidatos a prefeito, em 
diversas cidades goianas, 
correm atrás de mulheres 
para as chapas majoritárias – 
prefeitas e vice-prefeitas , além 
de 30% delas para o legislativo 
municipal.

Vice definidas
Adriana Accorsi (PT) escolheu o 
professor Jerônimo Rodrigues 
(PSB), ex-reitor do Instituto 
Federal de Goiás (IFG) para 
vice em sua chapa. Vanderlan 
Cardoso (PSD) deve confirmar 
a contadora Lucena Hummel 
para vice. Matheus Ribeiro 
(PSDB) escolheu Batira Miranda 
para sua companheira de 
chapa.

Marqueteiros
Profissionais de marketing 
já preparam os programas 
eleitorais de rádio e televisão, a 
ser exibidos a partir de 16 deste 
mês, nas cidades goianas que 
possuem estação geradora. 
É a hora dos marqueteiros 
entrarem em ação.

Redes sociais
O Ministério Público Eleitoral 
vai denunciar à Justiça os 
crimes praticados durante 
as campanhas por agentes 
políticos nas redes sociais.

Sem verbas
O fundo eleitoral aprovado 
pelo Congresso Nacional não 
prevê recursos para financiar 

“TEVE UMA ELEIÇÃO, TEVE UMA PESSOA QUE DISSE QUE TEVE 51%, TEVE UMA PESSOA QUE DISSE QUE TEVE 40 E POUCO POR CENTO. UM CONCORDA, O OUTRO NÃO. ENTRA 
NA JUSTIÇA E A JUSTIÇA FAZ”- LULA

Catedral evangélica
Bispo Oídes José do Carmo e sua esposa e bispa Neusa 
César Carmo assinaram ordem de serviço para construção 
da Catedral da Assembleia de Deus do Campo de Campinas. 
“Não é palácio para homens. Mas sim para Deus”, disse Oídes.
Inteligência burra 
Escrevo no prompt do Chat GPT: “Quantas medalhas e quem 
ganhou no judô brasileiro nestas Olimpíadas?”. Ele responde: 
“Nas Olimpíadas de Paris 2024, o judô brasileiro conquistou 
duas medalhas”. Resposta errada!!!
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Adriana Accorsi aglutina
7 partidos e conta com Lula

Marcus Vinícius Felipe

A coligação “Pra cuidar de 
Goiânia” oficializou, sábado 
(3/8), no auditório da Câmara 
Municipal, a pré-candidatu-
ra de Adriana Accorsi ao Paço 
Municipal, tendo como vice o 
professor e ex-reitor do IFG Je-
rônimo Rodrigues.

Sete partidos integram a 
aliança. PT, PCdoB, PV, Rede 
Sustentabilidade, PSOL, PSB 
e PMB participarão do pleito 
municipal em outubro próxi-
mo com 116 candidatos a ve-
reador.

Adriana comemorou a 
união das siglas e reforçou a 
importância do diálogo para 
resolver o que caracteriza 
como “graves problemas” da 
capital. “Estamos em uma ci-
dade cheia de problemas, suja, 
com matagais, locais abando-
nados, obras inacabadas. Nos-
so trabalho vai ser cuidar das 
pessoas”, pontuou.

Durante seu discurso, 
Adriana Accorsi fez um agra-

decimento emocionado a 
Deus, “que nós trouxemos até 
aqui com força e saúde”, ao 
marido, o filosofo Fábio Fazzo-
ni, às filhas Verônica e Helena, 
aos irmãos, Pedro e Sérgio, ao 
pai, o ex-prefeito Darci Accor-
si, já falecido, e à mãe, a pro-
fessora Lucide Accorsi.

“Meu pai é a inspiração da 
minha vida onde eu estiver. 
Minha mãezinha Lucide Ac-
corsi é um exemplo de pessoa 
pública que transformou a 
vida das pessoas com o Cida-
dão 2000”, disse ao recordar o 
programa que foi sucesso na 
administração de seu pai e que 
acolhia adolescentes para que 
aprendessem uma profissão 
enquanto não estavam na es-
cola, além de oferecer esporte 
e cultura.

A pré-candidata ainda agra-
deceu a confiança e o abraço 
dos partidos que de agora em 
diante compõem a aliança em 
torno de seu nome e de Jerô-
nimo Rodrigues “pra cuidar 
de Goiânia”. “Nossa cidade 
querida, que passa por tantos 
e graves problemas, uma ci-
dade que sempre foi o nosso 
orgulho. Mas nós estamos aqui 
juntos e esse é um passo im-
portante da nossa caminhada”, 
observou.

Adriana também saudou 
lideranças de outros partidos 
que estão declarando apoio 
como Cidadania, DC, MDB, 

PSDB. “Sejam bem-vindos. 
Essa caminhada é para cuidar 
dessa cidade que a gente ama. 
E vai acontecer com muito 
amor, esperança e muita cora-
gem, que nós temos de sobra”, 
comentou.

Adriana agradeceu a mili-
tância de todos os partidos e 
os pré-candidatos a vereador. 
“Vocês vão levar o nosso nome 
e o nosso sonho para cada co-
ração de Goiânia, falar que nós 

queremos cuidar de todas as 
crianças, como a Luara, que 
eu abracei aqui em nome de 
todas as crianças de Goiânia. 
As flores mais lindas de uma 
cidade são as crianças”, disse.
    
Prioridades

Segundo a pré-candidata, 
suas prioridades serão saúde, 
educação, transporte público 
de qualidade, meio ambiente 
e segurança pública cidadã e 

comunitária, “que ama as pes-
soas”.

Ao finalizar, Adriana Accor-
si disse que “essa vai ser a cam-
panha do amor, da esperança, 
do cuidado. Vamos cuidar da 
nossa cidade, porque uma 
mãe ama todos os seus filhos, 
protege os seus filhos e dá vida 
por eles. E é isso que nós va-
mos fazer por Goiânia”.

Com respaldo de sete 
partidos, a deputada 
federal diz que a 
prioridade é discutir 
propostas que melhorem 
a qualidade de vida do 
goianiense

Adriana Accorsi e Jerônimo Rodrigues: propostas para uma “nova Goiânia”

Solidariedade confirma 
Rogério Cruz à reeleição

Helton Lenine

A convenção do Solidarie-
dade oficializou, sábado (3) 
a candidatura à reeleição do 
prefeito Rogério à Prefeitura de 
Goiânia. O evento, realizado 
no Tatersal de Elite do Parque 
de Exposições Agropecuária 
de Goiânia, atraiu apoiadores 
de todas as regiões da capital, 
que fizeram questão de marcar 
presença e declarar seu apoio 
ao prefeito. Rogério conta com 
o Solidariedade, PDT e Mobili-
za. O candidato a vice-prefeito 
não foi anunciado.

Aos apoiadores, Rogério 
destacou que seu compro-
misso com a população de 

Goiânia sempre foi genuíno. 
“Não foi por demagogia, foi 
por amor a Goiânia e às pes-
soas que trabalhamos incan-
savelmente para alcançar os 
resultados que conquistamos. 
Trabalhamos e enfrentamos 
muitas dificuldades, mas sem-
pre deixamos claro o nosso 
amor por pessoas, por todos 
vocês que nos auxiliaram nes-
sa jornada e que ainda vão nos 
auxiliar”, afirmou.

Maria da Conceição da 
Cunha, moradora do Residen-
cial Itaipu, na Região Sudoes-
te, fez questão de comparecer 
à convenção e declarou seu 
voto em Rogério em reconhe-
cimento ao trabalho realiza-

do nos últimos quatro anos. 
“Além de reconhecer o traba-
lho dele, tenho gratidão eterna 
por ele ter entregado a escri-
tura definitiva da minha casa. 
Ele realizou o sonho de anos 
da minha família”, disse emo-
cionada.

Morador do Jardim Curiti-
ba, na Região Noroeste, Pau-
lo Ferreira Melo também es-
teve presente na convenção 
para apoiar a candidatura de 
Rogério. “A Região Noroeste 
recebeu diversos benefícios, 
dentre elas duas Unidades de 
Saúde da Família (USFs), São 
Carlos e Alto do Vale”, desta-
cou. Paulo completou que a 
região teve a atenuação que 

merece, ao citar que mais de 
106 ruas e avenidas na região 
receberam asfalto novo, um 
trabalho importante na área 
de infraestrutura.

Acompanhado de seu filho 
Rafael Luz, de 16 anos, que vo-
tará pela primeira vez, Marcelo 
Luz, morador da Vila Itatiaia, 
na Região Norte, reafirmou 
seu apoio ao prefeito Rogério. 
“Nós, moradores da Região 
Norte, queremos a continuida-
de dos mutirões, das revitali-
zações das nossas praças e da 
requalificação asfáltica. Nos-
so voto será para confirmar a 
certeza do trabalho sério rea-
lizado por Rogério”, declarou 
Marcelo.

PSDB oficializa Matheus Ribeiro 
para a disputa a prefeito da capital

Helton Lenine
 
A federação PSDB Cidada-

nia já tem chapa oficializada 
para disputar as eleições mu-
nicipais de Goiânia em 6 de 
outubro. Em convenção rea-
lizada, sábado (3), confirmou 
o jornalista e empresário Ma-
theus Ribeiro para prefeito e a 
professora de Direito da UFG 
Bartira Miranda para vice com 
a presença nacional do presi-
dente do PSDB Nacional e ex-

-governador de Goiás, Marco-
ni Perillo. Foram oficializados 
também os nomes de 32 can-
didatos a vereadores. 

Em seus discursos, as lide-
ranças apresentaram ideias de 
mudança em torno de renova-
ção e de um trabalho olhando 
para as pessoas, com capaci-
dade de ouvir e dialogar. “É 
ouvindo as pessoas que quero 
levar a renovação para a histó-
ria de Goiânia. Como repórter, 
eu aprendi a ouvir o cidadão 

e cobrar das autoridades uma 
solução”, ressaltou Matheus 
Ribeiro.

“Ouvir o povo”
Em seu discurso, Marco-

ni Perillo destacou que Ma-
theus é alguém que está ou-
vindo o povo de Goiânia, que 
tem como ideia a renovação 
através de um bom plano de 
governo e gestão eficiente, 
que representa a campanha 
de inovação e reestruturação 

que o partido está buscando 
na disputa eleitoral. “O PSDB 
inova e renova com Matheus 
Ribeiro, jovem competente, 
experiente, sério, transparen-
te. Ele está agora não apenas 
questionando os fatos, as de-
mandas, mas querendo ajudar 
a resolver. Novo, com muita 
energia, um candidato que, 
com certeza, vai ganhar e vai 
fazer o melhor para o Goiânia”, 
destacou Marconi.

Marconi Perillo, Matheus Ribeiro e 
Bartira Miranda: futuro de Goiânia 

em discussão
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Saúde orienta população sobre 
benefícios da amamentação

Redação

O Governo de Goiás, por 
meio da Secretaria de Estado 
da Saúde de Goiás (SES-GO), 
realiza este mês uma série de 
iniciativas com o objetivo de 
alertar a população sobre os 
benefícios da amamentação 
para a saúde do recém-nasci-
do e da mulher. As ações ce-
lebram a campanha Agosto 
Dourado, idealizada pela Or-
ganização Mundial de Saúde 
(OMS) em prol do aumento 
das taxas de aleitamento ma-
terno. O ponto alto da campa-
nha em Goiás acontece de hoje 
a 7 de agosto, com a realização 
da Semana da Amamentação. 

Os dados do Ministério da 
Saúde (MS) revelam que no 
Brasil o índice de amamenta-
ção exclusiva nos primeiros 
6 meses de vida do bebê é de 
46%. Os levantamentos do MS 
indicam, ainda, que esse por-
centual tem avançado a cada 
ano, mas está além da taxa 
preconizada pela OMS, de 
70%. O secretário de Estado da 
Saúde de Goiás, Rasível San-

tos, ressalta a importância de 
conscientização da população 
sobre o aumento dessa da taxa 
de amamentação. 

Em Goiás, uma das ações 
mais relevantes do aleitamen-
to materno é a disponibiliza-
ção do alimento pelo Banco 
de Leite Humano (BLH). A 
unidade, instalada no Hospital 
Estadual da Mulher (Hemu), 
no Setor Coimbra, estimula 
a amamentação e viabiliza o 
leite materno para recém-nas-
cidos prematuros e de baixo 
peso, internados na unidade 
e filhos de mães que não po-
dem amamentar por motivos 
de saúde. O BLH é abastecido 
com doações de mães com 
excedente de leite, que reali-
zam a doação no próprio local 
ou armazenam o produto em 
casa.

Só no ano passado, o BLH 
coletou 1.423 litros de leite, be-
neficiando 1.529 recém-nasci-
dos. Todos os meses a unidade 
recebe em média 150 litros de 
leite de doadoras e distribui 
para, aproximadamente, 200 
crianças. O BLH conta com o 
apoio do Corpo de Bombei-
ros Militar do Estado de Goiás 
para coletar o material na casa 
das doadoras. As mães preci-
sam seguir algumas exigências 
para realizar a doação, como 
apresentar exame de pré-na-
tal que comprove ausência de 
doenças infectocontagiosas, 
não podem ser fumantes, usu-

árias de drogas ou de bebidas 
alcoólicas. Além disso, não po-
dem ter recebido sangue nos 
últimos seis meses e nem fa-
zer uso de medicamentos que 
contenham restrições à ama-
mentação.

A cor dourada foi escolhi-
da pela OMS para denominar 
o mês de incentivo à ama-
mentação pelo fato de o lei-
te materno ser considerado 
um alimento de ouro. Rasível 
Santos enfatiza que, além das 

vantagens nutricionais, o leite 
materno possui anticorpos, o 
que favorece a proteção contra 
infecções, alergias e diarreias. 
O titular da SES-GO também 
pondera que a amamentação 
é benéfica para a saúde da 
mulher. “O ato de amamentar 
reduz as chances de sangra-
mento pós-parto; de desenvol-
ver anemia, câncer de mama e 
de ovário, diabetes e infarto do 
coração”, assinala. 

A SES-GO, por meio da 

Gerência de Atenção Primá-
ria da Superintendência de 
Políticas e Atenção Integral 
à Saúde (Spais) mobilizou os 
representantes dos municí-
pios para o desenvolvimento 
de ações educativas com a co-
munidade durante a Semana 
de Amamentação. A maioria 
das unidades hospitalares da 
SES-GO vai realizar iniciativas 
envolvendo os pacientes e po-
pulação sobre a relevância da 
amamentação. 

Secretaria de Estado da 
Saúde começa campanha 
Agosto Dourado para 
estimular aleitamento 
materno. De hoje até 7 de 
agosto, vai ser realizada a 
Semana da Amamentação, 
com várias atividades

Alimento é disponibilizado pelo Banco de Leite Humano: ações celebram campanha Agosto Dourado

Nelore Pintado rende R$2,5 mi em leilão
Wandell Seixas

O 5° Leilão Nelore Pinta-
do EV transcorreu, sábado ao 
meio dia, direto do tatersal de 
elite do Parque de Exposições 
de Goiânia. O arremate coube 
à Connect Leilões e foi trans-
mitido pelo Agro Canal. Houve 
oferta de 40 matrizes PO e 60 
touros da raça Nelore Pintado 

PO.  
O leilão faturou no total cer-

ca de R$2.500.000,00. A média 
dos touros foi de R$15.000,00 
e das matrizes R$60.000,00. 
Poteiro FIV do Avev foi comer-
cializado por R$210.000,00. O 
touro é premiado e valorizado 
em Goiás.

As condições de pagamento 
foram limitadas a seis parce-

las duplas ou mais 18 parcelas 
iguais mensais e com 10% de 
desconto para pagamento à 
vista. Condições livres de frete.

Eurico Veloso, criador do 
Nelore Pintado, disse em en-
trevista que “estavam presen-
tes no leilão o que havia de 
melhor da raça em termos de 
qualidade e animais premia-
dos em múltiplas exposições 

agropecuárias”. Segundo o 
pecuarista, o Nelore Pintado 
“não pára de crescer tanto em 
Goiás quanto noutros Estados”.

Ele atribui o crescimento 
à adaptação da raça ao clima, 
resistência, entre outros fa-
tores genéticos. No leilão, os 
animais foram bastante apre-
ciados pelos criadores e fami-
liares presentes.

Conforme organizadores, 
condições de pagamento 
foram limitadas a seis 
parcelas duplas ou mais 
18 parcelas iguais mensais 
e com 10% de desconto 
para pagamento à vista

Sead e SSP fecham parceria para implantar 
padrão Vapt Vupt no Procon Goiás

Redação

O Governo de Goiás, por 
meio da Secretaria de Estado 
da Administração (Sead), vai 
implementar o padrão Vapt 
Vupt no atendimento do Pro-
con Goiás, unidade ligada à 
Secretaria de Segurança Pú-
blica (SSP). As tratativas para 
a transformação do serviço 
foram definidas em reunião 
entre a subsecretária de Ino-

vação da Gestão e dos Serviços 
Públicos da Sead, Lara Garcia 
Borges, e o superintendente 
do Procon Goiás, Marquinho 
Palmerston. 

O objetivo é desburocra-
tizar os serviços, tornando o 
acesso mais simples para a 
população, além de ampliar o 
atendimento do órgão. A nova 
unidade de atendimento deve 
entrar em funcionamento em 
60 dias.

“A implantação do padrão 
Vapt Vupt no Procon é uma 
ação decorrente da Política 
Estadual de Atendimento ao 
Cidadão, que estabelece as 
orientações para um atendi-
mento mais ágil e simplificado 
para os órgãos da administra-
ção pública estadual, buscan-
do a melhoria constante da 
prestação de serviços públicos 

aos cidadãos goianos”, disse o 
secretário da Administração, 
Alan Tavares. 

Segundo o secretário, a 
parceria da Sead com o Pro-
con promoverá melhorias no 
órgão e, consequentemente, 
aos cidadãos goianos, como a 
padronização dos processos 
de atendimento, treinamen-
to constante dos atendentes e 
orientadores, fortalecimento 
do time do órgão e implanta-
ção da avaliação do atendi-
mento.

“Essa ação tem uma aten-
ção especial do secretário de 
Segurança Pública, coronel 
Renato Brum, que determinou 
todo o nosso empenho para 
ofertar atendimento de exce-
lência aos mais de 7 milhões 
de consumidores em Goiás”, 
afirmou o superintendente do 

Procon, Marquinho Palmers-
ton. 

Na prática, o atendimen-
to do órgão funcionará como 
uma agência Vapt Vupt – nos 
mesmos moldes aplicados no 
Detran –, com serviços espe-
cíficos do Procon. “A implan-
tação do padrão Vapt Vupt 
no Procon é um passo muito 
importante para o aprimora-
mento do atendimento aos 

cidadãos que utilizam os ser-
viços desse órgão, pois é um 
modelo de atendimento que 
estabelece rotinas e procedi-
mentos padronizados a serem 
seguidos, para que o cidadão 
passe a receber os serviços de 
forma mais célere, assertiva e 
com mais qualidade”, detalhou 
a subsecretária Lara Borges. 
Equipes técnicas das duas pas-
tas acompanharam a reunião.

Cooperação entre 
as pastas pretende 
transformar o atendimento 
no órgão de defesa 
do consumidor, com a 
desburocratização dos 
serviços

Mudança visa desburocratizar serviços
e tornar acesso mais simples para a população
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Com o encerramento das convenções, nesta segunda-fei-
ra (5), os partidos se preparam para o pontapé da campanha 
eleitoral, que vai buscar o apoio do eleitor, a partir de 16 des-
te mês, na corrida à prefeitura de Goiânia, Com oito nomes 
colocados no tabuleiro, agora é a fase do convencimento, da 
apresentação de propostas, da busca do voto. A cada eleição, 
as ferramentas eleitorais de modernizam: agora são as redes 
sociais, os programas eleitorais de rádio e televisão, os deba-
tes e as visitas que estão em alta. Antes, era o corpo-a-corpo, 
a distribuição de santinhos, os comícios, as caminhadas e 
carreatas. Goiânia viveu o drama de eleger um político e, por 
circunstâncias da vida, ver outro ser empossado no cargo de 
prefeito, em 2021. Percebe-se, pelas pesquisas qualitativas, 
que o eleitor goianiense está atento na escolha de um político 
que tenha perfil de gestor. Isso afasta do processo eleitoral os 
políticos oportunistas, despreparados e sem expertise na ad-
ministração. A pesquisa Serpes/O Popular mostra que Van-
derlan Cardoso (PSD), Adriana Accorsi (PT) e Sandro Mabel 
(UB) estão na dianteira, mas, em dois meses de campanha, 
tudo pode acontecer. Já vivenciamos, em outras campanhas, 
reviravoltas eleitorais históricas. A hora é de conhecer as pro-
postas dos candidatos e avaliar o que, efetivamente, fará bem 
à gestão em Goiânia.

De olho em 2026
Partidos estão empenhados em conquistar prefeituras 

nas eleições deste ano com a atenção voltada para o pleito de 
2026, quando estarão em disputa os cargos federais e esta-
duais do Executivo e do Legislativo. Para a sucessão estadu-
al, já se movimentam Daniel Vilela (MDB), Marconi Perillo 
(PSDB) e Wilder Morais (PL). Até as eleições, novos nomes 
poderão surgir na corrida ao Palácio das Esmeraldas.

Definidos nomes, partidos
vão agora dar o pontapé

para campanha em Goiânia

No interior
Governador Ronaldo Caiado 
fez corpo-a-corpo na reta final 
das convenções, em apoio aos 
candidatos a prefeito do União 
Brasil e dos partidos aliados. 
Marcou presença em Aparecida 
de Goiânia, Senador Canedo e 
Trindade e vai a outras cidades.

Sem acordo
Não surtiram efeito as tentativas 
de acordo do União Brasil caia-
dista com o PL bolsonaristas nas 
eleições municipais deste ano 
em Goiás.

Polarização
Em Aparecida de Goiânia, a dis-
puta pela sucessão do prefeito 
Vilmar Mariano (UB) está pola-
rizada entre o Professor Alcides 
(PL) e o ex-deputado federal Le-
andro Vilela (MDB).

Esperança
Adriana Accorsi e Antônio Go-
mide, candidatos do PT em 
Goiânia e Anápolis, esperam 
a confirmação da presença do 
presidente Lula a Goiás, em 
agosto, para dar um “empurrão” 
nas campanhas do partido.

Uma mulher
Empresário Sando Mabel, candi-
dato do União Brasil à prefeitura 
de Goiânia, deve confirma, na 
convenção desta segunda-feira 
(5), nome de uma mulher para 
vice em sua chapa.

Marketing
A partir de agora, os marquetei-
ros se dedicam à preparação dos 
programas eleitorais de rádio 
e televisão, principalmente em 
Goiânia, Aparecida e Anápolis.

Vai voltar
Senador Wilder Morais, presi-
dente estadual do PL, vai agen-
dar, para este mês, nova visita do 
ex-presidente Jair Bolsonaro a 
municípios goianos.

Base forte
Presidente da Assembleia Le-
gislativa, Bruno Peixoto (União 
Brasil), tem atuado no interior 
do estado para formar forte base 
eleitoral, de olho em uma cadei-
ra à Câmara Federal nas eleições 
de 2026.

Peregrinação
Ex-deputado federal Vilmar Ro-
cha tem andado os municípios 
goianos para participar da pré-
-campanha de candidatos a pre-
feito do PSD.

Eleições 2026
No encerramento do segundo 
mandato como prefeito de Rio 
Verde, o médico Paulo do Vale 
coloca seu nome à disposição do 
União Brasil para disputa ao Se-
nado nas eleições de 2026.

Sem recuo
Ex-deputado estadual Fred Ro-
drigues deve ser confirmado, 
nesta segunda-feira )5), como 
candidato do PL à prefeitura de 
Goiânia, provavelmente tendo o 
também ex-deputado estadual 
Humberto Teófilo (DC) como 
vice em sua chapa.

O empresário e ex-vereador Tião Peixoto foi confirma-
do pelo PSDB à Câmara Municipal de Goiânia nas eleições 
deste ano. O pai do presidente da Alego, Bruno Peixoto, é 
considerado um dos favoritos do tucanato para conquistar 
cadeira no Legislativo. O ex-governador Maroni Perillo, na 
convenção do PSDB, ressaltou as qualidades pessoais e po-
líticas e a contribuição que Tião Peixoto ofereceu à cidade 
de Goiânia.

Tião Peixoto na disputa
por cadeira de vereador

TCM-GO publica lista com
agentes públicos com 
contas rejeitadas de 2016/24

Redação

O Tribunal de Contas dos 
Municípios de Goiás (TCM-
-GO) publicou uma relação 
contendo 507 processos de 
ex-gestores, tais como secretá-
rios, presidentes de autarquias, 
e outros agentes públicos de 
municípios goianos que tive-
ram suas contas rejeitadas en-
tre os anos de 2016 e 2024.  

Os processos dizem respeito 
a contas julgadas irregulares e 
implicam pagamento de débi-
tos relativos a irregularidades 
identificadas em 119 municí-
pios, em contas de diferentes 
administrações. São todos pro-
cessos que já transitaram em 
julgado, ou seja, em definitivo 
no Tribunal.

“A presença no rol não sig-
nifica que o responsável está 
inelegível, pois a declaração 
de inelegibilidade é de compe-

tência da Justiça Eleitoral, ca-
bendo aos Tribunais de Contas 
apenas encaminhar-lhe o rol 
de agentes públicos com con-
tas julgadas irregulares ou com 
parecer pela rejeição”, divulgou 
o TCM.

Goiânia se destaca
Entre os municípios des-

tacados, Goiânia surge com 
30 processos contra vários ex-
-agentes públicos, incluindo 
Neyde Aparecida da Silva, Da-
rio Delio Campos, e Jairo Go-
mes das Neves. Conforme o 
TCM, todos estão implicados 
em diferentes irregularidades 
financeiras de gestões passa-
das. A capital do estado apre-
senta um número significativo 
de casos, o que acende a luz 
de alerta para a necessidade de 
maior fiscalização e controle 
sobre os recursos públicos na 
capital.

Com apoio de Naves, 
Dr. Rogério concorre a
prefeito em Campos Verdes

Redação

O prefeito de Campos Ver-
des, Haroldo Naves, que conta 
com uma aprovação de mais de 
86% pela comunidade do mu-
nicípio, tem assegurado um óti-
mo desempenho nas pesquisas 
eleitorais para o pré-candidato 
Dr. Rogério Queiroz. Médico 
de profissão, Dr. Rogério tem 
se destacado desde 2023, lide-
rando as pesquisas com uma 
média superior a 57% nas in-
tenções de voto na modalidade 
estimulada.

Haroldo Naves, em seu ter-
ceiro mandato, construiu uma 
reputação sólida e, entre 2017 e 
2024, conseguiu mais de R$ 160 
milhões em obras que trans-
formaram Campos Verdes, co-
locando a cidade em destaque 

nacional. A gestão eficiente e 
os investimentos significativos 
em infraestrutura e serviços 
públicos têm sido fatores deci-
sivos para a alta popularidade 
do prefeito, refletindo positi-
vamente na candidatura de Dr. 
Rogério.

Com as convenções par-
tidárias marcadas para esta 
segunda-feira (5), Dr. Rogério 
chega como um nome forte, 
contando com o apoio total de 
Haroldo Naves. A expectativa 
é que, com a continuidade das 
políticas bem-sucedidas e a 
promessa de novas conquistas, 
Dr. Rogério possa seguir os pas-
sos de seu mentor, benefician-
do ainda mais a população de 
Campos Verdes e focando em 
ajudar aqueles que mais preci-
sam.

Dr. Rogério Queiroz e Haroldo Naves: favorito em Campos Verdes

Fio Direto

HELTON LENINE

heltonlenine@gmail.com
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Lula se anima com desempenho 
do PT no “coração do agronegócio”

Redação

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) manifestou 
a auxiliares que está animado 
com o desempenho do PT em 
pesquisas eleitorais no “cora-
ção do agro” — principalmen-
te em Goiânia e Cuiabá. Nessas 
duas capitais, o ex-presidente 
Jair Bolsonaro (PL) recebeu, 
no segundo turno eleições de 
2022, 65% e 61% dos votos, res-
pectivamente.

Goiânia e Cuiabá estão na 
zona de influência do agrone-
gócio, setor com o qual o go-
verno federal tem uma relação 
tensa. Há um esforço por parte 
do Palácio do Planalto, contu-
do, por uma aproximação. Pe-
las pesquisas mais recentes em 
Goiânia e em Cuiabá, os petis-
tas não estão na liderança, mas 
avançam em empates técnicos 
e preocupam os governistas 
locais. Isso anima Lula.

Na capital de Goiás, a can-
didata a prefeita do PT, depu-
tada federal Adriana Accorsi, 
tem 19% e está tecnicamen-
te empatada com o senador 
Vandelan Cardoso (PSD), que 
marca 20%, de acordo com 

pesquisa Serpes/O Popular. O 
candidato do governador Ro-
naldo Caiado, Sandro Mabel 
(União Brasil), marca 14,8%; 
o bolsonarista Fred Rodrigues 
(PL), 7,2%.

À prefeitura de Cuiabá, o PT 
lançou o deputado estadual 
Lúdio Cabral (PT) com a jor-
nalista Rafaela Fávaro (PSD) 
de vice. Presidente do PSD 
Mulher de Mato Grosso, ela é 
filha do ministro da Agricul-
tura, Carlos Fávaro (PSD), se-
nador licenciado pelo estado. 
Na Paraná Pesquisas, Cabral 
tem 17,4% das intenções de 
voto, tecnicamente empatado 
na margem de erro de 3,7 pon-
tos porcentuais com Botelho 
(União Brasil), que tem 19%. 
Abílio (PL) lidera nesse cená-
rio com 30,5%.

Nordeste
Com histórico político mais 

alinhado ao campo progressis-
ta na última década, o Nordes-
te é a principal aposta do PT 
para ampliar seu número de 
prefeitos. 

O partido do presidente 
Lula está lançando candidatos 
em cinco das nove capitais da 
região, quatro deles com chan-
ces reais de chegar ao segundo 
turno. Teresina, Fortaleza, Na-
tal e João Pessoa vão receber 
atenção especial da legenda, 
cidades onde os petistas apa-
recem bem colocados nas pes-

quisas e tendem a crescer no 
decorrer da campanha, que só 
começa oficialmente em 15 de 
agosto.

Em Teresina, o deputado 
estadual Fábio Novo é o can-
didato mais bem posicionado 
nas pesquisas, em algumas de-
las chega a ter mais de 50% dos 
votos válidos, e pode liquidar a 
fatura ainda no primeiro turno. 
Se a projeção for confirmada, 

vai quebrar uma hegemonia 
da direita de várias décadas e 
ser o primeiro prefeito do PT a 
governar a capital piauiense. O 
principal adversário de Novo 
é o ex-prefeito Sílvio Mendes, 
do União Brasil, apoiado pelo 
bolsonarismo e pelo ex-minis-
tro da Casa Civil de Bolsonaro, 
Ciro Nogueira (PP), com 43% 
dos votos válidos, segundo o 
Instituto Consulte.

Em Fortaleza, a queda de 

braço no campo progressis-
ta inaugurada nas eleições de 
2020 e potencializada em 2022 
vai se repetir este ano. De um 
lado, o PDT de Ciro Gomes tra-
balha pela reeleição do prefei-
to José Sarto. Do outro, o PT de 
Camilo Santana, ministro da 
Educação, acredita na decola-
da da candidatura de Evandro 
Leitão, presidente da Assem-
bleia Legislativa. 

Partido do presidente 
consegue entrar no páreo 
em Goiânia e Cuiabá, 
que foram redutos 
bolsonaristas em 2022

Lula da Silva: otimista com as pesquisas eleitorais em Goiânia e Campo Grande

Bolsonaro condena alianças de PL 
e PT nas eleições municipais 

Folhapress

O ex-presidente Jair Bol-
sonaro (PL) participou de um 
vídeo ao lado do deputado fe-
deral Zucco (PL-RS), em que 
condena as alianças firmadas 
entre seu partido e legendas 
de esquerda em alguns muni-
cípios visando as eleições des-
te ano. Bolsonaro afirmou que 
essas coligações contrariam os 
princípios do grupo político e 
precisam “ deixar de existir”.

Para o ex-mandatário, o 
presidente do PL, Valdemar 
Costa Neto, não tem qualquer 
responsabilidade sobre as 
alianças entre espectros polí-
ticos contraditórias. “O meu 
acordo, tudo o que eu acertei 
lá atrás com o presidente do 
partido, o Valdemar, está sen-
do cumprido. Agora, o que 
acontece? Nós vamos ter mais 
de 2 mil candidatos a prefeito 

pelo Brasil e também cente-
nas de candidatos a vereador. 
Em alguns municípios estão 
aparecendo agora, como se 
estivessem incubadas, o PL se 
coligando com partidos como 
o PT, PCdoB e PSOL”, disse Bol-
sonaro.

O ex-presidente Jair Bol-
sonaro (PL) afirmou que seus 
correligionários que disputam 
as eleições e firmaram alian-
ças com partidos de esquerda, 
como o PT, PSOL e PCdoB, não 
receberão seu apoio no pleito. 
Ele recomendou que as coliga-
ções sejam desfeitas e alertou 
que apoiará apenas os candi-
datos com alianças aprovads 
pelo PL.

Por isso, ele pede que os 
políticos municipais desfaçam 
os acordos com a esquerda e 
sigam as orientações do par-
tido. “Quero dizer a vocês que, 
já acertado, como lá atrás, es-

tamos fazendo cumprir agora 
que essas coligações têm que 
deixar de existir. O que é mais 
grave? Mesmo deixando de 
existir, fica essa mácula dessas 
pessoas que estavam pensan-
do apenas nelas para chegar 
ao poder e que se exploda o 
resto”, disse.

Bolsonaro ainda alertou 
que ele deve apoiar candida-
turas adversárias em muni-
cípios onde não for possível 
desfazer as coligações entre o 
PL e legendas de esquerda. “Já 
está definindo que nós esta-
mos, além de desfazendo isso 
aí onde foi feito, você eleitor 
fica ligado, onde não for pos-
sível desfazer, nós vamos fazer 
campanha para o outro lado. 
Ver um bom candidato de ou-
tro partido e fazer campanha 
nesse sentido”, alertou.

Jair Bolsonaro: PL não faz alianças
eleitorais com os partidos de esquerda

Pablo Marçal oficializa disputa a 
prefeito em SP em meio a crise

Folhapress

O influenciador e empre-
sário Pablo Marçal oficializou 
sua candidatura à Prefeitura 
de São Paulo em convenção do 
PRTB na manhã deste domin-

go (4), em meio a um racha no 
partido e a acusações de ilegi-
timidade em torno da direção 
nacional.

Marçal reuniu apoiadores e 
candidatos a vereador do par-
tido em um centro de eventos 

na zona leste da capital paulis-
ta e fez discurso no qual ata-
cou o prefeito Ricardo Nunes 
(MDB), com quem disputa os 
votos da direita, afirmando 
que o adversário não tem “pre-
sença de comando” nem “esta-

do de espírito” para a gestão.
O candidato do PRTB afir-

mou ainda que Guilherme 
Boulos (PSOL) tem mais ener-
gia que Nunes para vencer 
a eleição e que, preocupado 
com esse cenário, decidiu con-

correr à prefeitura para evitar a 
vitória do psolista. 

Marçal também atacou 
Boulos repetindo argumentos 
utilizados por Nunes e bolso-
naristas, que afirmam que o 
deputado nunca trabalhou. 
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Ficção à la Fellini

Walter Porto 
Folhapress

“Que gente longe viva na 
lembrança/ que gente triste 
possa entrar na dança/ que gen-
te grande saiba ser criança”, can-
tarolava Chico Buarque lá num 
dos primeiros sucessos de sua 
carreira, em 1966.

Mais de meio século depois, 
é pela literatura que ele se lem-
bra de gente de longe, ensaia 
seus primeiros passos de valsa e 
mostra que nunca se esqueceu 
de seus tempos de menino. Ou 
melhor, de “bambino”.

O vencedor do prêmio Ca-
mões, aos 80 anos, volta sete dé-
cadas no tempo no livro “Bam-
bino a Roma”, que será lançado 
na próxima semana mostrando 
sua infância de calças curtas na 
capital italiana.

Quem conhece a obra de 
Chico sente as inspirações do 
país na sensação infantil “Os 
Saltimbancos”, baseada na peça 
de Sergio Bardotti, e no disco 
“Per un Pugno di Samba”, quan-
do traduziu composições suas 
como “Sonho de um Carnaval”, 
do começo deste texto, com ar-
ranjos de Ennio Morricone.

O disco foi lançado em 1970, 
durante sua segunda estada 
mais longa na Itália, exilado por 
causa da ditadura militar. É um 
período que o autor costuma 
querer deixar para trás. Por que, 
então, voltar ao país nessa obra 
de maturidade?

A influência da Itália sobre 
Chico é sobretudo afetiva, di-
zem os especialistas Tom Car-
doso, autor de “Trocando em 
Miúdos: Seis Vezes Chico”, e An-
dré Simões, de “Chico Buarque 
em 80 Canções”. Lá, sua família 
morou por cerca de três anos 
enquanto o pai, o sociólogo Sér-
gio Buarque de Holanda, dava 
aulas de estudos brasileiros na 
Universidade de Roma.

Naquele ano de 1953, quan-
do desembarcou com mulher 
e filhos no sul da Europa, ele já 
era o intelectual celebrado por 
“Raízes do Brasil”, cuja tradução 
o menino Chico encontra por 
acaso, maravilhado, numa livra-
ria italiana durante “Bambino a 
Roma”.

Antes de mergulhar mais a 
fundo, é preciso notar que esta 
não é uma autobiografia, segun-
do frisam o autor e a sua edito-
ra. Chico não quis dar entrevista 
para se explicar, mas a capa do 
livro imprime a palavra “ficção” 
em caixa alta, mesmo com coin-

cidências factuais reconhecíveis 
por qualquer um que saiba o 
mínimo de sua biografia.

“Não se trata de um livro 
de memórias, mas uma ficção 
a partir da memória”, diz Luiz 
Schwarcz, diretor e editor da 
Companhia das Letras. “Mesmo 
fatos reais são narrados com re-
cursos ficcionais e há partes pu-
ramente ficcionais. Classificar 
o livro como ‘memórias’ seria 
enganar o leitor.”

Deixemos que o “Bambino 
a Roma” circule como quiser. 
Uma de suas cenas mais diver-
tidas mostra o garoto assistindo 
na vitrine de uma loja de tele-
visores a uma partida inesque-
cível da Copa de 1954, em que 
o Brasil levou quatro a dois da 
Hungria. Mas há outro momen-
to adiante, de uma iniciação se-
xual envolvendo vulvas e gomos 
de tangerina, que cheira mais a 
fruto de uma imaginação bem 

libertina.
As cenas em que o narrador 

viaja, mais velho, em busca do 
seu apartamento de infância 
são outras que exalam um ar 
mais ficcional, recorrendo a um 
alter ego de Chico que é famo-
so, mas circula como um paisa-
no, já frequente em obras como 
“Anos de Chumbo”.

Não faltam, na própria his-
tória, pistas sobre seu exercício 
de memória criativa. “Achei 
melhor largar mão da ideia de 
um diário e deixar que o esque-
cimento fizesse o seu trabalho”, 
escreve o narrador. “No futuro a 
imaginação cobriria as lacunas 
da memória e os acontecimen-
tos reais se revezariam com o 
que poderia ter acontecido.”

Memória
Algumas páginas antes, há 

um trecho ainda mais singelo 
quando o menino Chico perce-
be que o papel de parede de seu 

quarto, que imitava um muro de 
tijolos e estava se descolando, 
mostrava que atrás dele havia ti-
jolos de verdade. “Meu sonhado 
livro de memórias poderia ser 
bem isso, um papel de parede 
reproduzindo o que ele ao mes-
mo tempo esconde.”

Ao acompanhar as aventuras 
do garoto, dançando com a es-
trela de cinema Alida Valli, que 
conhece como mãe de seu cole-
ga de escola, e descobrindo suas 
paixões enquanto triplica o “R” 
no sotaque, é difícil não lembrar 
o “Amarcord” de Fellini, o “Ci-
nema Paradiso” de Tornatore ou 
os “Ladrões de Bicicleta” de De 
Sica — este filme, citado nomi-
nalmente.

Dentro de um cinema, o fu-
turo cantor rouba a atenção da 
plateia ao entoar o baião “Mu-
lher Rendeira”, que serve de 
trilha ao sucesso brasileiro “O 
Cangaceiro”, em cartaz por lá 

— até que “um imbecil gritou 
‘silenzio!’”

É um tipo de nostalgia que 
permite entrever uma nova inti-
midade de Chico — se no livro 
“O Irmão Alemão” o autor vas-
culhava com mais severidade o 
passado de sua família, aqui ele 
se liberta para comentar o que 
dá na telha.

E se o estudo das fronteiras 
borradas entre verdade e nar-
ração, a duplicidade entre autor 
e personagem, continua como 
um dos grandes temas de seu 
projeto literário — de “Buda-
peste” a “Essa Gente” — , aqui 
ganha um frescor lúdico.

A certa altura de “Bambino 
a Roma”, por exemplo, o narra-
dor lembra quando se esforçou 
para ensinar ao amigo Amadeo 
a marchinha mais popular do 
momento. “Tu pensi que ca-
chaça è acqua/ cachaça non è 
acqua, no...”

Escritor retorna à infância 
italiana para criar 
mosaico lúdico em que 
autobiografia converge 
com imaginação. 
Destaque nas livrarias 
goianas, romance revela 
que ídolo brasileiro nunca 
se livrou da meninice

Provável best-seller: Chico Buarque volta sete décadas no tempo em nova publicação
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Priscila Maura de C. Rezende, é sócia fundadora do escritório Margareth Freitas & Priscila 
Rezende Advocacia, que mantém atuação em Direito Agrário, Imobiliário, Família e Sucessões. 
Com atuação brilhante, é Conselheira Estadual e Ouvidora da mulher na Ordem dos Advogados 

do Brasil - Seccional Goiás, Presidente da Câmara das Mulheres da ACIEG e Membro da Comissão 
Nacional da Mulher Advogada do Conselho Federal da Ordem dos Advogados no Brasil - CF/OAB.

A elegante empresária Thais Rezende e o esposo Marco 
Antônio Veiga, receberam amigos no último dia 29 em seu 

luxuoso apartamento, para uma noite de jantar, celebrando em 
grande estilo o aniversário de Thais. Bela noite.

O casal de empresários Pedro Vasco Filho e Adriana 
Gomes da Encantare Roupas e Encantare Mais, prestigiaram 

amigos em uma noite de queijos e vinhos. Em breve o 
lançamento da Adoro, aguardem.

Emmanuele Louza, sócia diretora executiva do Grupo Flamboyant, integrou o time de 
personalidades da semana de “Alta Moda Dolce & Gabbana”, que aconteceu em Sardenha, na Itália. 

Palco de grifes internacionais e mercado de luxo na alta costura e joalheria, o Flamboyant Shopping é 
hoje uma das referências no mercado de altíssimo padrão brasileiro, que em Goiás, vive um momento 

de forte crescimento.

BRENDA OLIVEIRAMANTOVANI FERNANDES

Goiânia sedia o maior evento de comércio exterior 
do Brasil. A (FICOMEX) Feira Internacional de Comércio 
Exterior do Brasil Central, ocorre de 27 a 29.8 no Centro 
de Convenções de Goiânia. Com organização da (ACIEG) 
Associação Comercial Industrial e de Serviços do Estado 
de Goiás, tem como co-realizador o Governo de Goiás. 

Estarão reunidos, empresas brasileiras, dezenas de países, 
câmaras de comércio exterior, embaixadas e universidades. 
“Nós vamos reunir durante três dias: educação, negócios 

e política. Um tripé forte para que o empresário faça 
negociações”, finaliza o Presidente da ACIEG Rubens Fileti.
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Atlétiico Goianiense
tem a pior defesa, o
pior ataque, o pior 

presidente, e é o pior
time da Série A. Está
a caminho da Série B.

Rebeca Andrade compara-
se a Senna após a terceira 
medalha em Paris: “estou 

ficando gigante”.

Gigante foi a vitória da 
seleção feminina de futebol, 
contra a França, e está na 

semifinal contra a Espanha.

“Cada um sabe a dor e a
delícia de ser o que é”.

(Caetano Veloso)

Quer matar a saudade de 
Goiânia dos anos 60? Clique 
no fotógrafo Hélio de Oliveira 
e veja o quanto a gente era 

feliz.

Téo José na TV Sucesso/
Band faz o melhor 

programa esportivo da 

televisão goiana. Sabe 
das coisas!

Dia 15 Goiânia não será
a mesma: Aniversário da

Maria
 Machadão.

Olimpíadas: ginástica, 
futebol e vôlei de praia 
são esportes mais vistos 

pela
 televisão. 

TV Tudo
Leitura
Vários setores do mercado 
entendem que a chegada de 
Julia Rueff, ex-Mercado Livre, 
irá apressar os trabalhos do 
Globoplay em partir para um 
novo modelo de negócio. Algo 
que se aproxime muito à forma 
da Amazon operar.

Lá fora também
A exemplo do que aconteceu 
em “A Rainha da Pérsia”, “Paulo, 
O Apóstolo”, nova série bíblica 
da Record, também terá muitas 
das suas externas gravadas 
no Marrocos. Mas só no 
começo do ano que vem. Aqui 
as gravações começam em 
novembro.

Vai demorar
Porque ainda precisa gravar 
muita coisa, o documentário 
sobre Silvio Santos vai demorar 
um pouquinho para integrar 
a programação da plataforma 
gratuita +SBT, que será lançada 
no próximo dia 18. De maneira 
otimista, dezembro, mas pés no 
chão, um pouco depois.    

Exclusivo de novo
O jogo de volta, Palmeiras e 
Flamengo pela Copa do Brasil, 
na quarta-feira, terá transmissão 
exclusiva da Amazon Prime 
novamente, a partir das 20h. 
O Allianz, inclusive, terá a sua 
capacidade um pouco reduzida.

Detalhes
Edu Guedes pretende fechar 
nesta semana todos os detalhes 
referentes à sua reestreia na 
Rede TV!. Isso inclui a questão 
da coapresentadora. Elen 
Adjard não continua. Resta 
definir a situação de Jaque 
Ciocci, que já foi sua namorada.

Pé atrás
Sobre os nomes que têm 
aparecido para “A Fazenda”, é 
bom consultar a Record para 
comprovar se estão mesmo ou 
não. Já se sabe de três famosos 
do mercado falando que 
receberam convites, mas não 
receberam não.

No radar
As plataformas de streaming, 
gratuitas ou não, nunca 
estiveram tão na mira do 
pessoal do nosso audiovisual 

devido à questão dos direitos 
autorais e de imagem. E com o 
+SBT não será nada diferente, 
que já promete um canal 
chamado “+Novelas” e exibição 
de “Esmeralda”, “Pequena 
Travessa”, “Maria Esperança”, 
entre outras.

A propósito
Essa questão, a dos direitos 
de imagem, recomenda o 
bom senso certo cuidado ao 
analisar os acontecimentos. 
Pelo menos as emissoras de 
TV, de modo especial, e em 
casos que participei muito de 
perto, sempre foram muito 
corretas com isso, preocupadas 
em cumprir com as suas 
obrigações. Esta ressalva se 
faz necessária por expressar 
experiências vividas.

Inauguração
Está marcada para o dia 22, às 
9h, a solenidade de inauguração 
do Estúdio Sala Digital Band 
Google, o hub multiplataforma 
desenvolvido pela equipe de 
André Luiz Costa. Presença já 
confirmada do governador de 
São Paulo, Tarcísio de Freitas.

Uma volta, a outra 
sai
Luciana Gimenez, em férias na 
Grécia, vai voltar com edições 
ao vivo do “Superpop”, mas só 
a partir da semana que vem. 
Pela mesma porta está marcada 
a saída de Claudete Troiano da 
Rede TV!. Esta é a sua última 
semana. 

C´est fini
Odair José, no programa de 
amanhã, vai repetir exatamente 
o mesmo que Ivan Lins já falou, 
também no “# Provoca”, sobre 
direito autoral. Declarações 
fortes, afirmando que estão 
pagando muito mal – “o direito 
autoral no Brasil sempre foi 
ridículo, hoje está muito mais”.
Então é isso. Mas amanhã tem 
mais. Tchau!

Mesas redondas esportivas 
têm recaídas nostálgicas
As mesas redondas esportivas 
existem desde os tempos do 
Walther Abrahão na TV Tupi, com 
as participações de Geraldo Bretas 
e Mario Moraes, além de outros 
jornalistas conhecidos daquele 
tempo. Ou com Luís Mendes, 
no Rio, ao lado de Armando 
Nogueira, Nelson Rodrigues e 
João Saldanha,
A da TV Gazeta, com Milton 
Peruzzi antes e Roberto Avallone, 
também entrou na história e está 
aí até hoje, mas sem repetir tão 
épicos episódios do passado.
Entre raspar cabeça, por causa 
de apostas, discussão, briga 
quase às vias de fato ou xingar a 

mãe, sempre tinha de tudo um 
pouco. Milton Neves, na Record, 
com o “Bate Bola”, mas aí já no 
início dos anos 2.000, botou até 
caixão de defunto no cenário para 
achincalhar times perdedores.
Acontecimentos que tiveram o 
seu tempo e não combinam mais 
com os tempos de agora, embora 
alguns, em algumas recaídas ou 
voltas no tempo, se deixem levar 
pela baixaria.
Mas sem chegar a tanto, 
felizmente, ou como exceções.
Por exemplo, o “Jogo Aberto”, da 
Renata Fan, que melhorou muito 
em relação a outras épocas, por 
falta de alguém para botar ordem 

BELLA DA SEMANA

REBECA ANDRADE, toda 
poderosa na Olimpíada, 

pode conquistar sete 
medalhas e ser a mais 

vitoriosa  

Geleia Geral

LUIZ AUGUSTO PAMPINHA

LUIZAUGUSTOPAMPINHA@GMAIL.COM

Flávio Ricco

Colaboração: José Carlos Nery
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Goiás institui Semana de 
Valorização da Cultura Quilombola

Inglid Martins

Em um importante passo 
para promover a diversidade 
cultural, Goiás criou a Semana 
de Celebração e Valorização da 
Cultura e da História das Co-
munidades Quilombolas, ins-
tituída pelo Decreto N° 10.510, 
de 26 de julho de 2024. A ini-
ciativa, passa a ser celebrada 
anualmente em maio e visa re-
conhecer e divulgar as ricas tra-
dições e contribuições dessas 
comunidades para a formação 
cultural do estado.

Um mergulho na história e 
cultura Quilombola

Durante a semana, Goiás 
será palco de diversas ativida-
des que convidam a sociedade 
a conhecer de perto a história 
e a cultura das comunidades 
quilombolas. Seminários, pa-
lestras, exposições e apresen-
tações artísticas celebram as 
danças, músicas, gastronomia 
e artesanatos que fazem parte 
do patrimônio cultural dessas 
comunidades. Assim como 
a população Kalunga de Ca-
valcante, Teresina de Goiás e 
Monte Alegre de Goiás, outras 
comunidades quilombolas te-
rão suas histórias e tradições 
destacadas, demonstrando a 
rica diversidade cultural pre-
sente em nosso estado.

Além de valorizar a cultura 
Quilombola, a iniciativa busca 
combater o preconceito e a dis-
criminação racial, promovendo 
a igualdade social e o respeito 
às diferenças. Escolas poderão 
incluir atividades educativas 
sobre a história e a cultura Qui-
lombola em seus currículos, 
contribuindo para a formação 
de cidadãos mais conscientes e 

respeitosos.

Um estado com forte 
presença Quilombola

De acordo com o Censo De-
mográfico 2022, Goiás abriga 
30.387 quilombolas, com des-
taque para Cavalcante, que 
possui a terceira maior propor-
ção de moradores quilombolas 
do Brasil. Essas comunidades 
preservam tradições orais, fes-
tividades, culinária e práticas 
religiosas que constituem um 
tesouro cultural inestimável. 
Além de Cavalcante, outras ci-
dades como Corumbaíba, Pi-
renópolis e Goianésia também 
possuem comunidades qui-
lombolas com características 
culturais únicas.

“Estamos empenhados em 
construir um Goiás mais justo 
e inclusivo, onde todas as vozes 
sejam ouvidas e respeitadas”, 
afirmou a primeira-dama Gra-
cinha Caiado, coordenadora do 
Goiás Social, durante o evento 
de entrega de benefícios sociais 
em Cavalcante, onde anunciou 
a criação da Semana de Cele-
bração.

O governo de Goiás tem 
implementado diversas ações 
para melhorar a qualidade de 

vida das comunidades quilom-
bolas, como a instalação de 
energia elétrica e água encana-
da, a oferta de cursos de quali-
ficação e o apoio a projetos cul-
turais. A Copa Quilombola de 
Futebol é um exemplo de como 
o esporte pode promover a in-
tegração e o desenvolvimento 
dessas comunidades.

A comunidade Kalunga: 
um patrimônio histórico e 
cultural

A comunidade Kalunga, 
presente em municípios como 
Cavalcante, Teresina de Goiás 
e Monte Alegre de Goiás, no Sí-
tio Histórico e Patrimônio Cul-
tural Quilombola na Chapada 
dos Veadeiros, é um exemplo 
de resistência e preservação da 
cultura ancestral. Os Kalunga 
mantiveram suas tradições ao 
longo dos séculos, contribuin-
do significativamente para a 
identidade cultural e preser-
vação de suas terras através do 
ecoturismo sustentável. Outras 
comunidades como a de Enge-
nho, em Corumbaíba, possuem 
um rico patrimônio cultural e 
histórico, com tradições únicas 
e formas de expressão artística 
particulares.

Um futuro de 
reconhecimento e 
prosperidade

A Semana de Celebração e 
Valorização da Cultura Qui-
lombola é um marco impor-
tante para o reconhecimento 
e a valorização das comunida-
des quilombolas em Goiás. Ao 
celebrar suas tradições e con-
quistas, o estado demonstra 
seu compromisso com a diver-
sidade cultural e a construção 
de um futuro mais justo e equi-
tativo.

Durante a semana, ativida-
des culturais como apresenta-
ções de danças, exposições de 
arte, rodas de conversa e ofici-
nas estarão em destaque, todas 
voltadas para a valorização e 
preservação da cultura Qui-
lombola.

Wellington Matos, titular 
da Secretaria de Desenvolvi-
mento Social do Estado (Seds), 
resumiu a importância dessa 
semana ao afirmar: “Esta ini-
ciativa representa um marco na 
valorização das comunidades 
quilombolas, proporcionan-
do-lhes o reconhecimento e o 
respeito que merecem”.

A data tem como 
objetivo combater 
o preconceito e a 
discriminação racial e 
cultural, promovendo 
a igualdade entre os 
diferentes segmentos 
sociais e o respeito às 
diversidades

Horóscopo

Diário

Áries

Leão

Sagitário

Touro

Virgem

Capricórnio

Gêmeos

Libra

Aquário

Cancêr

Escorpião

Peixes

Cuidado: há risco de acabar se 
envolvendo em mentiras, fofocas 
ou mal-entendidos.

Se você não quiser se envolver 
em confusão, é melhor pensar 
bem antes de falar hoje.

Em vez de se aborrecer, explore 
o dom que seu signo tem de se 
adaptar às situações

. Claro que você deve batalhar 
por seus objetivos, mas sem 
exagerar na ambição, ok? 

É melhor não contar com o apoio 
de amigos, pois há grande chance 
de se decepcionar. 

Evite entrar em disputas. Boa 
popularidade na vida social. Pode 
fazer novas amizades.

Procure se soltar mais nas 
paqueras para facilitar uma 
aproximação, beleza? E se jogue.

Atenção, escorpiano: é melhor 
não contar muito com a sorte 
quando o assunto for grana. 

Sucesso garantido nas paqueras e, 
também, no romance. Logo, curta 
a intimidade.

No amor, não deixe de viver algo 
sério. Não deixe a família interferir 
na união.

As paqueras serão animadas 
e pode pintar romance com 
conhecido: seja discreta (o).

Terá sorte e criatividade. Sinal 
de boas surpresas na paquera e 
sedução no romance.

Projeto agrupa 
linguagens artísticas

As produtoras Jambo&Jam-
bú (GO) e YuriGami (SP) estão 
à frente do projeto “Pop-up em 
Cena”, uma parceria inédita que 
traz a Goiânia três laboratórios 
de criação para o teatro de for-
mas animadas, além de uma re-
sidência artística com o objetivo 
de criação de um exercício cêni-
co ao final do processo.

A programação é dedicada 
à pesquisa, experimentação e 
criação cênica, e acontecerá por 
três semanas, ao longo do mês 
de agosto, entre os dias 13 e 31, 
sempre de terça à sexta-feira, 
das 18h às 21h, e aos sábados 
das 9h às 12h, na Oficina Cul-
tural Geppetto, no Setor Pedro 
Ludovico.

Além dos laboratórios, está 
prevista uma aula-espetáculo, 
seguida de conversa aberta com 
público, e uma ação de contra-
partida de mediação de leitura 
para crianças. Toda a progra-
mação é gratuita e as inscrições 
podem ser feitas através do link: 
https://bit.ly/4frvLNf. Este pro-
jeto foi contemplado pelo Edital 
de Ações Formativas em Goiás 
da Lei Federal Paulo Gustavo.

A formação está dividida em 
três módulos: Livros Pop-Ups 
na cena de Teatro de Animação, 
com orientação de Liana Yuri 
(SP); Corpo e voz na cena de Te-
atro de Animação, com orienta-
ção de Milton Aires (GO); e Es-
critas dramatúrgicas na cena de 
Teatro de Animação, com orien-
tação de Daniel Viana (SP). (Re-
dação)

Inscrições fecham 
nesta segunda, 5

Termina hoje, às 23h59, o 
prazo para interessados em 
participar da seleção de artistas 
para apresentações locais e re-
gionais do 23º Canto da Prima-
vera, que será realizado entre os 
dias 3 e 8 de setembro. O edital 
com todas as informações está 
disponível no site: cantodapri-
mavera.cultura.go.gov.br. As 
inscrições são gratuitas.

A edição deste ano vai sele-
cionar 55 apresentações musi-
cais com cachês que variam de 
R$ 8 a R$ 20 mil. No total, serão 
pagos R$ 510 mil para contrata-
ção dos artistas goianos, o maior 
valor da história do festival.

Serão selecionados 15 ar-
tistas na modalidade Atrações 
Musicais Locais, sendo 10 para 
os palcos do Coreto e do Teatro, 
com cachês de R$ 8 mil cada 
um; e cinco para o Palco da Ma-
triz, com cachês de R$ 10 mil 
por atração. (Redação)

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Vera Kalunga, atriz, educadora e engajada em causas sociais

INGLID MARTINS
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Goianésia perdeu uma 
das suas principais lideran-
ças empresariais e um dos 
pioneiros desta cidade, Ozi-
res Salvino de Menezes, filho 
primogênito do casal João 
Salvino e Judith Rodrigues, e 
primeiro neto dos fundado-
res de Goianésia, Laurentino 
Martins Rodrigues e Berchio-
lina Rodrigues (Dona Fiica),  
Ele nasceu em 27 de dezem-
bro de 1948, no povoado Cal-
ção de Couro (que deu ori-
gem à cidade de Goianésia), 

(“Quanto mais sincero, 
mais espinhoso, mais cortan-
te, mais ferino. A verdade ma-
chuca, mas deveria exaltar. — 
René Venâncio)

O sol mal despontava no 
horizonte quando senti que 
aquele domingo seria diferen-
te. Uma inquietação sutil pai-
rava no ar, como se o universo 
conspirasse para me fazer re-

Professor

Professor

um ano antes de o povoado 
se tornar distrito, agora com 
o nome de Goianésia (distri-
to de Goianésia), sendo a pri-
meira pessoa registrada nes-
ta cidade, com o registro civil 
número 1, do livro A-1. Por-
tanto, ele foi o primeiro cida-
dão goianesiense, ou seja, o 
primeiro filho de Goianésia. 
Ele faleceu com 75 anos de 
idade e deixou: uma irmã, 
Lizeti Rodrigues Menezes e 
Castro (mãe do deputado es-
tadual e ex-prefeito desta ci-
dade, Renato de Castro); um 
irmão, José Salvino de Mene-
zes (empresário, ex-prefeito 
de Goianésia, atual chefe da 
Casa Civil de Goianésia e pai 
do atual prefeito Leonardo 
Menezes); uma filha, Débora 
Godinho de Menezes; dois 
filhos, Túlio Godinho de Me-
nezes e Henrique Godinho 
de Menezes; duas netas (Ma-
rília e Clariane) e cinco netos 
(Rafael, Guilherme, Mateus, 
Isaac e Samuel).

Desde o falecimento de 
sua esposa, Ana Maria Godi-
nho de Menezes, em outubro 
de 2021, de câncer, Ozires 
passou a ter a saúde debilita-
da, sendo agravada em julho 
de 2024. Foi internado para 

tratar de uma pneumonia, 
que se agravou em virtude de 
um enfisema pulmonar. Na 
unidade hospitalar, foi trans-
ferido para uma Unidade de 
Tratamento Intensivo (UTI) 
quando seu quadro clínico 
piorou, o que o levou a óbito 
na noite desta terça-feira, dia 
23 de julho de 2024.

José Salvino de Menezes 
(atual chefe da Casa Civil de 
Goianésia) externou a se-
guinte mensagem: “meu ir-
mão, amigo, companheiro 
que deixa um vazio imenso. 
Vivemos uma vida de compa-
nheirismo desde a infância. 
Saudades que não acabarão 
nunca”. Já Lizeti Rodrigues 
Menezes e Castro, que cha-
mava Ozires de “Zir”, o ho-
menageou com a seguinte 
mensagem:  “Zir, o céu  está 
mais alegre com suas piadas, 
e você mais feliz ao lado da 
Ana”. A Ana que Lizeti se re-
fere é Ana Maria Godinho de 
Menezes, esposa de Ozires.

O prefeito Leonardo Me-
nezes manifestou, em seu 
Instagram, a seguinte mensa-
gem: “com tristeza, me des-
peço do meu tio e padrinho, 
Ozires Salvino de Menezes. 
Sua partida nos deixou um 

vazio imenso, mas as lem-
branças dos momentos que 
compartilhamos sempre es-
tarão vivas em meu coração. 
Tio Ozires, você foi um exem-
plo de amor, sabedoria e ge-
nerosidade. Que Deus te re-
ceba com todo o carinho que 
você nos deu em vida, até nos 
encontrarmos novamente, 
meu tio amado”.

O deputado estadual Re-
nato de Castro, também em 
seu Instagram, demonstrou 
seus sentimentos: “com pro-
fundo pesar, recebi a notícia 
do falecimento do meu tio 
Ozires Salvino de Menezes, 
primeiro neto do fundador 
da cidade, Laurentino Mar-
tins Rodrigues. Foi a primeira 
pessoa registrada em nossa 
cidade, com o registro civil 
número 1, do livro A-1. Tio 
Ozires era uma pessoa alegre, 
muito inteligente e amava 
contar causos e piadas. Perto 
dele não tinha tristeza. Fará 
muita falta entre nós. Que 
Deus o receba em sua infinita 
bondade”.

É sempre dolorosa a des-
pedida de alguém que nos 
deixa para partir para outra 
vida, a vida puramente es-
piritual. O conforto é saber 

que este é o destino de todos 
nós. Somos caminhantes e 
estamos aqui de passagem 
para outra vida. O impor-
tante na vida terrestre, nes-
ta caminhada, é aprender a 
amadurecer com humildade, 
honestidade e humanidade, 
para superar os obstáculos 
que encontramos no nosso 
cotidiano. É um caminho que 
se faz ao caminhar. Ozires 
partiu para a outra existência 
com a consciência tranquila 
de que cumpriu sua missão 
de caminhante da esperança, 
da paz, do trabalho, da ale-
gria. Seus familiares e amigos 
sentirão sua falta, mas com a 
certeza de que ele foi cumprir 
outra missão, agora, no plano 
espiritual.

O que tranquiliza seus fa-
miliares é a mensagem do 
Apóstolos Paulo, em carta 
aos Tessalonicenses 1, 4:14, 
que diz:  “Se acreditamos que 
Jesus morreu e ressuscitou, 
acreditamos também que 
aqueles que morreram em 
Jesus serão levados por Deus 
em sua companhia”.

pensar minha vida. Sentei-me 
na varanda com uma xícara 
de café fumegante, deixando 
que os pensamentos fluíssem 
livremente.

As primeiras horas da ma-
nhã trouxeram uma sucessão 
de pequenos eventos aparen-
temente insignificantes: um 
vaso que caiu sem motivo, 
um telefonema inesperado, 
uma notícia no jornal que 
parecia falar diretamente co-
migo. Juntos, formavam um 
mosaico de sinais impossíveis 
de ignorar, como sussurros do 
destino me dizendo: “Ei, pres-
te atenção!”

Meu primeiro instinto foi 
resistir. Afinal, quem gosta 
de ser confrontado com a ne-
cessidade de mudança? Senti 
uma familiar onda de adre-
nalina percorrer meu corpo, 
misturada a um coquetel de 
emoções há muito adormeci-
das: raiva, frustração, até mes-
mo um desejo quase infantil 
de vingança. Contra o quê? A 
vida? O destino? Eu mesmo?

As palavras de Fernando 
Pessoa ecoaram em minha 

mente: “O pensamento pode 
ter elevação sem ter elegân-
cia, e, na proporção em que 
não tiver elegância, perderá a 
ação sobre os outros. A força 
sem a destreza é uma simples 
massa.” Respirei fundo, ten-
tando acalmar a tempestade 
interior.

Minha mente, sempre ágil, 
corria de um pensamento a 
outro. Ideias brotavam em 
rápida sucessão, algumas 
brilhantes, outras perigosa-
mente afiadas. Percebi que 
precisava exercitar a diploma-
cia não apenas com os outros, 
mas principalmente comigo 
mesmo. Guardar as opiniões 
inapropriadas tornou-se um 
exercício de autocontrole.

Enquanto o dia avançava, 
senti-me como um equilibris-
ta em uma corda bamba, ten-
tando conciliar meus anseios 
com as expectativas do mun-
do. A opinião alheia, sempre 
presente, parecia pesar ainda 
mais. Mas algo dentro de mim 
se fortalecia, uma voz que 
sussurrava: “Siga num ritmo 
tranquilo. Você vai ficar bem.”

Refleti sobre a educação 
escolar, percebendo que ela 
não é obra divina nem demo-
níaca, mas fruto da comple-
xidade humana. As palavras 
de Chico Xavier trouxeram 
conforto: “Tudo que puder-
mos fazer no bem, não deve-
mos adiar... Carecemos somar 
uma energia dinâmica que se 
anteponha às forças do mal... 
Ninguém tem o direito de se 
omitir.” Essas palavras me de-
ram um novo ânimo, um pro-
pósito renovado.

Percebi que era hora de 
juntar os pedaços da minha 
vida, de reajustar hábitos e 
estabelecer novas metas. A 
confusão inicial deu lugar a 
uma clareza surpreendente. 
Comecei a ver as mudan-
ças não como ameaças, mas 
como oportunidades de cres-
cimento.

Ao entardecer, voltei à va-
randa para contemplar o pôr 
do sol. As palavras de Con-
fúcio ressoaram: “O homem 
que é firme, paciente, sim-
ples, natural e tranquilo está 
perto da virtude.” Sorri, perce-

bendo que aquele dia aparen-
temente caótico havia sido, 
na verdade, um presente. Um 
lembrete de que a vida é uma 
constante jornada de auto-
descoberta.

Enquanto as estrelas co-
meçavam a pontilhar o céu, 
fiz uma promessa silencio-
sa a mim mesmo: abraçar 
as mudanças com coragem, 
enfrentar os desafios com se-
renidade e manter-me aberto 
aos sinais que a vida oferece. 
Afinal, como aprendi naque-
le domingo, às vezes é preci-
so uma pequena revolução 
interna para encontrar a paz 
que tanto buscamos.

Terminei o dia com a sen-
sação de estar no caminho 
certo. A vida é cheia de altos 
e baixos, mas com firmeza e 
paciência, acredito que en-
contrarei a tranquilidade e a 
simplicidade que busco. E, 
quem sabe assim, estarei mais 
próximo da virtude e da paz 
interior que tanto almejo.

Ozires Salvino: o empresário e pioneiro de Goianésia

Ferino
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CRISTOVAM BRAGA DA SILVA NETO, CPF Nº: 017.743.431-77, Torna 
público que RECEBEU junto a Secretaria Municipal do Meio Ambiente de Padre 
Bernardo/GO, o Registro Ambiental nº 013/2024 para atividade de Agricultura 
perene em sequeiro em uma área de 43,73 ha, com validade até 09/07/2025, 
localizado na Fazenda Tapera D`Água Fria no município de Padre 
Bernardo/GO.

CRISTOVAM BRAGA DA SILVA NETO, CPF Nº: 017.743.431-77, Torna 
público que RECEBEU junto a Secretaria Municipal do Meio Ambiente de Padre 
Bernardo/GO, o Registro Ambiental nº 014/2024 para atividade de Agricultura 
irrigada em uma área de 50,85 ha, com validade até 10/07/2025, localizado na 
Fazenda Tapera D`Água Fria no município de Padre Bernardo/GO.

CRISTOVAM BRAGA DA SILVA NETO, CPF Nº: 017.743.431-77, Torna público 
que RECEBEU junto a Sistema Nacional de Controle dos Produtos Florestais e 
Secretaria Municipal do Meio Ambiente de Padre Bernardo/GO, a autorização de 
exploração – Corte de Árvores Isoladas nº 2052.4.2024.4096, registro no Sinaflor 
25219206, com validade até 11/07/2024 a 11/07/2025, localizado na Fazenda 
Tapera D`Água Fria no município de Padre Bernardo/GO.

LEANDRO VIEIRA MARQUES, CPF Nº: 766.363.641-49, Torna público que 
RECEBEU junto a Secretaria do Meio Ambiente, Cidadania e Costumes de 
Goiatuba - SEMMACC, a Licença Ambiental Prévia nº 033/2024, para 
irrigação tipo pivô central para 01 equipamento com área irrigada de 141,35 
há e agricultura em sequeiro de 427,20 ha, com validade até 29/07/2025, 
localizado na Fazenda Nova CPonquista no município de Goiatuba/GO.

  
AXS ENERGIA UFV GOIAS SPE LTDA, CNPJ 
46.409.396/0001-26, torna público que recebeu da Secreta-
ria Municipal do Meio Ambiente, Cidadania e Costumes do 
Município de Goiatuba/GO Licença Ambiental Simplificada 
– LAS nº 0003/2024-GOA-LASC, para atividade de Geração 
Solar de uma Usina Fotovoltaica de 2,5 MW, denominado de 
UFV Goiatuba II, localizado na zona rural do município de 
Goiatuba/GO (coordenadas 17°59’13.08”S e 49°20’58.54”O).
Rodolfo de Souza Pinto
Diretor Presidente

AVISO DE RETIFICAÇÃO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO N° 003/2024

O MUNICÍPIO DE BOM JESUS-GO, torna público para conhecimento dos in-
teressados, que na publicação do dia 26/07/2024, EDITAL DE PREGÃO ELE-
TRÔNICO N° 003/2024 no JORNAL DIÁRIO DA MANHÃ e no DOU, seção 3 
pág. 208, Onde se lê: dia 08 DE AGOSTO DE 2024 ÀS 08H:30MIM. Leia-se: 
dia 15 DE AGOSTO DE 2024 ÀS 08H:00MIM. Os demais itens permanecem 
inalterado. Débora Borges de Oliveira e Silva, Agente de Contratação.

MUNICÍPIO DE BURITI ALEGRE
FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE

AVISO DE LICITAÇÃO PREGÃO ELETRÔNICO ARP Nº 005/2024. 
MODO DE DISPUTA: ABERTO Processo Administrativo nº: 
03231/2024. O Fundo Municipal de Saúde do Município de Buriti Ale-
gre, Estado de Goiás, torna público, que realizará no dia 22/08/2024, 
com início às 08hs00min, e a sessão de disputa de lances dia 
22/08/2024 às 09h00min, o Pregão Eletrônico nº 005/2024, TIPO: 
“MENOR PREÇO POR ITEM”. Objeto: locação de concentrador de 
oxigênio Elétrico, conforme especificações constantes no Termo de 
Referência – Anexo I, do Edital. O edital estará disponível a partir 
de 06/08/2024. Já o início para o recebimento da(s) proposta(s) a 
partir do dia 06/08/2024, na plataforma http://bnc.org.br, maiores in-
formações pelo telefone: 0(xx) 64-3444-9907, das 07:00 as 11:00 hs 
das 13:00 as 17:00 hs, ou através do e-mail: licitacaoburitialegre@
hotmail.com . Buriti Alegre - Goiás, 02 de agosto 2024. João Alfredo 
Inácio de Mello – Pregoeiro Oficial/Agente Contratação

Prefeitura Municipal de Campo Limpo de Goiás
AVISO DE LICITAÇÃO

CONCORRÊNCIA PÚBLICA Nº 004-2024
TIPO: MENOR PREÇO GLOBAL

A PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPO LIMPO DE GOIÁS, torna pú-
blico que fará realizar no dia 20 DE AGOSTO DE 2024, às 08:30 horas, 
na sede da Prefeitura Municipal, localizada na Av. Baltazar Cardoso, nº 
555, Jardim Sol de Verão, licitação na modalidade CONCORRÊNCIA 
PÚBLICA  Nº 004/2024, destinada a EXECUÇÃO DE PAVIMENTAÇÃO 
ASFÁLTICA NO MUNICÍPIO DE CAMPO LIMPO DE GOIÁS – GO CON-
TINUAÇÃO AVENIDA ARAÍ CINTRA DUARTE - EMENDA PARLAMEN-
TAR – DEPUTADO MARCIO CORREA 202445090005 E EMENDA PAR-
LAMENTAR -  GLAUSTIN DA FOKUS 202440100007 . O edital poderá 
ser acessado no site www.campolimpodegoias.go.gov.br. Todas as infor-
mações adicionais e o edital completo poderão ser obtidos junto à Comis-
são de Contratação, no endereço supracitado, no horário de expediente.

Campo Limpo de Goiás, 02 de agosto de 2024.
Joelma Jacinto Moreira - Agente de contratação.

Pref. Municipal de Corumbá de Goias 
LICITAÇÃO CONCORRÊNCIA

ELETRÔNICA N°. 006/2024
O Município de Corumbá/GO, realizará, através do Portal http://bnc.
org.br, a seguinte licitação: Modalidade: Concorrência Eletrônica - n. 
006/24; Menor Preço Global, Data e Horário: 29/08/24 as 09h00min; 
Objeto: contratação de empresa especializada para execução de obra 
em forma de empreitada global para execução Pavimentação em Tra-
tamento Superficial Duplo (TSD), com aplicação de Micro revestimento 
no Beco José do Rosário, Setor Bela Vista, neste município. Edital e 
Informações no endereço acima ou pelo telefone (062) 3338-1576 ou 
no site http://www.corumbadegoias.go.gov.br/. Corumbá de Goiás-GO, 
02 de agosto de 2024. Moises P. de Siqueira - Agente de Contratação.

SinprfGO
EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL 

EXTRAORDINÁRIAEdital nº 03/2024ª
 Diretora Presidente do Sindicato dos Policiais Rodoviários Federais no 
Estado de Goiás, SinPRF-GO, no uso de suas atribuições previstas no inciso 
V, do art. 29 c/c, art. 52, caput, e art. 21, caput, todos do Diploma Estatutário, 
CONVOCA todos os sindicalizados para a Assembleia Geral Extraordinária - 
AGE, que será realizada no dia 19/08/2024, segunda-feira, com início às 8h30 
em primeira chamada com a presença da maioria absoluta dos sindicalizados 
em dia com suas obrigações sindicais e às 9h em segunda e última chamada 
com qualquer número de presentes,  na forma semipresencial, ou seja, por 
meio de acesso virtual, conforme § 1º do art. 22 do Estatuto, em que será 
disponibilizado link pelos canais de comunicação oficiais do sindicato para 
aqueles filiados que optarem em participar por meio virtual e, também, 
presencialmente, na sede do SinPRF-GO, localizada na rua 32, nº 663, 
quadra A-20, lote 20, Jardim Goiás, Goiânia-GO, para deliberar sobre o 
seguinte: 
ORDEM DO DIA
:1)Constituição da Comissão Eleitoral para as eleições para Diretoria 
Executiva, Delegados Representantes e Conselho Fiscal do SINPRF-GO 
do triênio 2025-2028, prevista no caput do art. 52 do Estatuto do 
SINPRF/GO;

Goiânia, 02 de agosto de 2024
.Kenia de Oliveira Silva -Diretora Presidente

Município de Marzagão – Estado de Goiás

RESULTADO DE JULGAMENTO 
PREGÃO PRESENCIAL Nº 06/2024 - SRP

Objeto: Aquisição de GÊNEROS ALIMENTÍCIOS (HORTIFRUTI). 
Licitante Vencedor: ALINE BORGES DE SOUZA 03858503100. 
Marzagão, 02/08/2024. INÊS MARQUES DA SILVA, Pregoeira.

Município de Marzagão – Estado de Goiás
EXTRATO DA ATA DE REGISTRO DE PREÇOS 

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 15/2024 – SRP
Objeto: Aquisição de materiais de expediente. Empresa registra-
da: ATA Nº 049/2024: LF DO VALE COMERCIO DE ALIMENTOS 
LTDA (53121714000114), no valor total de R$ 91.901,18. Data as-
sinatura ata: 02/08/2024. Data Validade: 02/08/2025. Marzagão, 
02/08/2024. INÊS MARQUES DA SILVA, Pregoeira.

FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE SANTA TEREZA-GO
AVISO DE EDITAL CREDENCIAMENTO

 Nº 003/2024.
O FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE SANTA TEREZA DE GOIAS-
-GO, torna público para conhecimento dos interessados que estão 
abertas do dia 06/08/2024 ao dia 31/12/2024, as inscrições para 
credenciamento de Clínicas de Exames de Imagem e Serviços 
Complementares de Saúde, para prestação de serviços comple-
mentares de saúde, conforme a Resolução nº 005/2024 – CMS. Os 
interessados poderão solicitar o Edital, e maiores informações na Sede 
do Fundo Municipal de Saúde, localizado na Praça Belarmino Cruvinel, 
s/n, Centro, em Santa Tereza de Goiás, ou pelo e-mail sec.saude@
santatereza.go.gov.br ou pelo telefone (62) 3383.6100. Santa Tereza 
de Goiás - GO, 02 de agosto de 2024. João Guilherme Vieira Silveira 
- Presidente da Comissão Permanente de Licitação

PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTA TEREZA DE GOIÁS
AVISO DE EDITAL 

PREGÃO PRESENCIAL SRP N.º 012/2024 
A PREFEITURA DE MUNICIPAL DE SANTA TEREZA DE GOIAS, 
torna público para o conhecimento de quem possa interessar que 
às 08h00 do dia 20 de agosto de 2024, na Sala de Reuniões da 
Comissão Permanente de Licitações, localizada na Prefeitura Mu-
nicipal - Anexo I, Praça Dr. Belarmino Cruvine, Qd N (antiga Escola 
Municipal), Setor Central, Cep:76480-000, Santa Tereza de Goiás, 
Goiás,, Goiás, realizará o processo licitatório na modalidade PRE-
GÃO PRESENCIAL, sob o nº 012/2024, tipo menor preço por item, 
para futura e eventual aquisição de materiais para construção de 
calçadas nos bairros Campina Verde, Setor Aeroporto e Vila Mul-
tirão, conforme discriminado no Termo de Referência do Edital - 
Anexo I. Os interessados na prestação dos serviços poderão retirar 
o Edital, termo de referência e maiores informações na Comissão 
Permanente de Licitação da Prefeitura de Santa Tereza de Goiás 
no endereço supra, no site da prefeitura www.santatereza.go.gov.br, 
ou pelo telefone: (062) 3383-6100. Santa Tereza de Goiás - GO, 02 
de agosto de 2024. João Guilherme Vieira Silveira - Presidente da 
Comissão Permanente de Licitação


